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José Manuel Lastra es elegido vicepresidente primero ejecutivo de

la Confederación Española de Agencias de Viajes
Sonsoles Ferrín Soria  •  original

José Manuel Lastra, nuevo vicepresidente primero ejecutivo de la Confederación Española de Agencias de Viajes

Sevilla

La Asamblea General de la Confederación Española de Agencias de Viajes (CEAV), reunida

en Madrid este jueves, ha celebrado proceso electoral que ha tenido como resultado la

reelección de Carlos Garrido como presidente, así como el nombramiento de José Manuel

Lastra, presidente de la patronal sevillana y vicepresidente de la andaluza, como

vicepresidente primero ejecutivo.

Lastra, que ejerce como presidente de la Asociación Empresarial de Agencias de Viajes de

Sevilla desde 2016, da así el salto al ámbito nacional en cuanto a la representatividad

asociativa de un sector que estuvo gravemente dañado durante la pandemia pero que se

recupera de manera intensa, tal y como reflejan los datos relativos a facturación y creación de

empleo de los últimos meses.

"Es un honor y una gran responsabilidad", ha comentado José Manuel Lastra, "que trataré de

llevar con honestidad y aplicando criterios que nos han servido en Sevilla y Andalucía para

conseguir que el sector de las agencias de viajes sea cada vez más relevante dentro de una

industria, la turística, que es un auténtico motor económico para nuestro país."

La Confederación Española de Agencias de Viajes está compuesta por 29 asociaciones

repartidas por todo el territorio nacional en las que están integradas más de 5.000 empresas

con cerca de 60.000 empleados y 7.000 puntos de venta
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Redacción SEVILLA

La Asamblea General Electoral
de la Confederación Andaluza de
Empresarios de Alimentación y
Perfumería (CAEA) respaldó
ayer de forma unánime la reelec-
ción de Virginia González Luce-
na como presidenta de la patro-
nal andaluza de la distribución
comercial alimentaria y de perfu-

mería, en el que supone su se-
gundo mandato consecutivo.

La consejera de Empleo, Em-
presa y Trabajo Autónomo, Rocío
Blanco, y el presidente de la CEA,
Javier González de Lara, acom-
pañaron a la presidenta de CAEA
en el posterior acto de toma de
posesión, junto a la junta directi-
va de la confederación, igual-
mente reelegida a propuesta de

la presidenta en candidatura úni-
ca de consenso.

La presidenta de CAEA indicó
que desde que en 2019 asumió la
presidencia de CAEA ha “vivido
momentos únicos e históricos pa-
ra la humanidad y, a la vez, de
máxima dificultad para nuestro
sector: una pandemia, proble-
mas internacionales de suminis-
tro de materias primas, la guerra

de Ucrania, crisis energética, dos
paros de transportistas, encare-
cimiento de los costes, sequía, es-
casez interna, inflación, subida
de los tipos de interés, caída de
bancos y su efecto en los merca-
dos bursátiles, etcétera”.

González Lucena reconoció
que “en principio” su “compromi-
so fue de cuatro años, pero la jun-
ta directiva me ha pedido de for-
ma unánime que continuase la
labor iniciada y, por compromiso
y lealtad con CAEA”, ha “decidi-
do asumir el reto y continuar pro-
fundizando en el trabajo que ve-
nimos desarrollando”.

Virginia González Lucena es reelegida
como presidenta de la CAEA

M. G.

Virgina González Lucena.
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NOELIA RUIZ 

SEVILLA 

La presidenta del grupo de distribu-
ción andaluz DIAN, Virginia Gonzá-
lez, vuelve a capitanear la Confede-
ración Andaluza de Empresarios de 
Alimentación y Perfumería (CAEA), 
que aglutina a 3.500 establecimien-
tos comerciales minoristas con más 
de 35.000 millones de facturación 
anual, de los que 9.000 se registran 
en la comunidad. La dirigente tomó 
ayer el timón de su segundo manda-
to en la CAEA en un acto que tuvo lu-
gar en la Confederación de Empresa-
rios de Andalucía (CEA) y estuvo 
acompañada por una nutrida repre-
sentación de directivos de supermer-
cados y comercios de perfumería. 

Virginia González es también pre-
sidenta ejecutiva en el grupo familiar 
DIAN, que se dedica a la venta al por 
mayor de productos de droguería, per-
fumería y alimentación. En la actua-
lidad, la firma está en manos de Gon-
zález y sus tres hermanas, que son ya 
la tercera generación a cargo de este 
negocio con tres establecimientos de 
venta mayorista en Sevilla, Jerez de 
la Frontera y Córdoba y diez tiendas 
minoristas. 

La presidenta de la patronal de la 
alimentación reconoció que su pre-
visión era estar a los mandos duran-
te un único mandato, pero repite en 
su misión tras un periodo atípico con 
momentos «de máxima dificultad» 
para el sector como la pandemia del 
Covid-19, la invasión rusa de Ucrania, 
los paros de los transportistas y la in-
flación en la cesta de la compra. 

En concreto, reparó en la subida 
de los precios y cómo «se han recor-
tado los beneficios de la distribución». 
Según indicó, los precios se han in-
crementado en más de un 60% en el 
sector agrícola y ganadero así como 
en los proveedores de la industria ali-
mentaria, mientras que los márgenes 
de beneficios de los comercios se han 
mantenido entre «el 1 y el 3%». 

Eliminar el impuesto al plástico, 
incluir la carne y el pescado entre los 
alimentos exentos de IVA o garanti-
zar el acceso a la energía a costes sos-
tenibles fueron las principales recla-
maciones de González al Gobierno de 
España. Por otro lado, rechazó cual-
quier tipo de «propuesta intervencio-
nista» como la cesta básica de la com-
pra, el tope de los precios o impues-
tos a la distribución. «Podrían tener 
efectos devastadores en la cadena 
como desabastecimiento, pérdida de 

calidad o impulso a la economía su-
mergida», advirtió. 

«La empresa es esencial para el cre-
cimiento de cualquier país», remar-
có González, a la vez que criticó la 
campaña de «desprestigio» a las com-
pañías por «conseguir un puñado de 
votos» por parte de algunos dirigen-
tes políticos. Por otro lado, señaló a 
la pluralidad de enseñas, con 320 ca-
denas de supermercados en España, 
como «la mayor garantía de compe-
titividad». «La concentración en Es-
paña es mucho menor que en el res-
to de Europa, donde los cinco prime-
ros distribuidores no llegan al 50% de 
la cuota de mercado, mientras que en 

el resto del continente alcanzan en-
tre el 75 y 80%», aseguró la presiden-
ta de la CAEA. 

Por su parte, la consejera de Em-
pleo, Empresa y Trabajo Autónomo, 
Rocío Blanco, criticó también a los 
políticos que «demuestran su memo-
ria de pez ante el papel esencial» que 
jugó la cadena de distribución alimen-

taria durante la pandemia. «Lo olvi-
dan con facilidad cuando hoy os in-
tentan culpar de la escalada de la in-
flación con ataques gratuitos y abso-
lutamente desinformados, sin tener 
en cuenta que los incrementos de cos-
tes son muy superiores a la subida de 
los precios», señaló la consejera. La 
sequía fue una de las preocupaciones 
que destacó, ya que la falta de lluvias 
podría provocar una caída del PIB an-
daluz superior al de otras comunida-
des en las que sus sectores producti-
vos no dependen en tanta medida de 
este escaso recurso.  

El 80% de los comercios 

Los compañías que forman parte de 
esta confederación facturan 35.000 
millones de euros. En concreto, aglu-
tina al 80% de los 4.370 establecimien-
tos comerciales de la región y cuen-
ta con 26 grupos empresariales aso-
ciados como Covirán, Mercadona, El 
Jamón o Díaz Cadenas, entre otros.

González repite al frente de la 
patronal andaluza de distribución

∑ El impuesto al plástico 
o el «desprestigio» a la 
empresa, entre sus 
principales inquietudes

 

 
 

 

 

 
 
 
 

Asamblea de la Confederación Andaluza de Empresarios de Alimentación y Perfumería (CAEA) // JUAN JOSÉ ÚBEDA

La CAEA aglutina a 3.500 
establecimientos 
comerciales minoristas con 
una facturación de 35.000 
millones de euros
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M. Ruesga

Torneo estrena plaza y juegos
infantiles junto a la Barqueta.
El alcalde, Antonio Muñoz,
realizó ayer una visita al pa-
seo tras abrirse el último de
los tramos después de unas
obras de reurbanización inte-
gral tras una inversión global
de 6,2 millones de euros que
ha transformado íntegra-
mente la imagen del entorno
a lo largo de los 1,5 kilóme-
tros entre la calle Jándalo y el
puente de la Barqueta.

“Un entorno que hemos
convertido en un modelo
completamente accesible,
sostenible, habitable, salu-
dable y que será un nuevo es-
pacio de convivencia y uso
ciudadano para toda Sevilla,
pero especialmente para ve-
cinos de los barrios más pró-
ximos, como Casco Antiguo,
Macarena, Triana o incluso
San Jerónimo, desde donde
se podrán completar el am-
plio paseo peatonal en torno
al río”, explicó el alcalde so-
cialista.

Acompañado por el delegado
de Hábitat Urbano y Cohesión
Social, Juan Manuel Flores, y el
delegado de Casco Antiguo,
Juan Carlos Cabrera, el regidor
hispalense recordó que en sep-
tiembre del año pasado se pu-
sieron en servicio los primeros
700 metros como nuevo itine-
rario peatonal. En febrero,
otros 300 metros incluyendo la
primera plaza recuperada por
esta gran obra de reurbaniza-
ción, y ayer se completó el con-
junto de la transformación in-
tegral con el último tramo que
tiene una nueva plaza, incor-
pora una fuente ornamental y
una zona de juegos infantiles
que fue solicitada por los veci-
nos de la zona.

En concreto, en el último tra-
mo se ha generado una plaza
pública (exactamente a la altu-
ra de Lumbreras) de 1.340 me-
tros cuadrados de superficie.
Cuenta, como en el caso de la
del General San Martín y pues-
ta en servicio en febrero pasa-
do, con una pérgola de sombra
y una fuente ornamental. Al fi-
nal del recorrido, a la altura del
puente de la Barqueta, se ha
creado también un nuevo espa-
cio ajardinado, subdividido en
dos zonas a ambos lados del
puente, con equipamientos y
juegos infantiles. Toda la actua-
ción la ha ejecutado la empresa
sevillana Martín Casillas, que
ha generado 74 empleos direc-
tos e indirectos.

FOTOS: JUAN CARLOS MUÑOZ

El último tramo abierto del paseo de Torneo cuenta con un nuevo espacio ajardinado.

Torneo estrena plaza
y juegos infantiles
junto a la Barqueta
● Finaliza la
reurbanización
del paseo con
la apertura del
último tramo

Antonio Muñoz y Juan Espadas durante la visita ayer a las obras.
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J. BAYORT 

SEVILLA 

El Paseo de Torneo reabrió íntegra-
mente ayer, dieciocho meses después 
de arrancar su reurbanización. Un 
año y medio de obras que han pues-
to fin a tres décadas de degradación, 
presentando nuevamente una ima-
gen renovada y atractiva, que a su vez 
despierta el temor a que el vandalis-
mo y la falta de mantenimiento den 
al traste con «una de las obras más 
ambiciosas de este mandato políti-
co», según reconoció el alcalde de Se-
villa, Antonio Muñoz.  

Será la última inauguración del man-
dato por lo que la obra se ha termina-
do a marchas forzadas para que estu-
viera antes de la fecha límite que mar-
ca los tiempos de la campaña electoral.  

Culmina así la reurbanización del 
kilómetro y medio que separan la an-
tigua estación del telecabina de Plaza 
de Armas y el Puente de la Barqueta, 
una obra fragmentada en cuatro fases 
con una inversión de 6,2 millones de 
euros. En septiembre se abrieron los 
primeros setecientos metros, en febre-
ro otros trescientos y ayer se culminó  
su conjunto, tras recepcionar el Ayun-
tamiento un espacio en el que la con-
cesionaria (Martín Casillas) aún ten-
drá que rematar «pequeños detalles».  

«Ha quedado guapo» 
Los primeros usuarios de la mañana 
convenían en la sustancial mejora del 
entorno, tras haberse convertido este 
paseo en una auténtica peripecia tan-
to a pie como en bicicleta, antes de la 
intervención. «¡Esto ha quedado tela 
de guapo, eh, alcalde!», decía uno, 

mientras que unas señoras le agrade-
cían directamente al regidor «lo bien 
que ha quedado todo». Aprovechaba 
la oportunidad el secretario regional 
de los socialistas, Juan Espadas, para 
reivindicar su papel como alcalde his-
palense durante el proceso inicial de 
este proyecto: «Me siento muy orgu-
lloso de haber diseñado esto junto a 
Antonio. Fue un proceso muy largo 
hasta que conseguimos los recursos».  

El alcalde aseguró que antes del ve-
rano se iniciarán las obras de rehabi-
litación de la torre ferroviaria ‘La Úni-
ca’, con 679.000 euros de presupuesto, 

al tiempo que ya está aprobado el pro-
yecto para dotar al Paseo Juan Carlos 
I de zonas de deporte urbano (balon-
cesto, pista polideportiva, zona de gim-
nasia, etcétera), una intervención que 
será licitada en las próximas semanas, 
según ha avanzado también. Queda 
visible una zona vallada junto a la an-
tigua estación del telecabina, donde 
está prevista la construcción de un 
nuevo espacio teatral (’La Imperdible’), 
habiendo sido ya concedida la licen-
cia de obras a la adjudicataria. 

También se inauguró el nuevo uso 
turístico de la Torre de los Perdigo-
nes. La antigua fundición incluye 
una cámara oscura y un mirador, ade-
más de contenidos expositivos «que 
ayudan a reinterpretar la historia de 
Sevilla» y podrá visitarse de miérco-
les a domingo de 10 a 14 horas por 
cinco euros. 

El Paseo de Torneo concluye como 
la gran obra de este mandato

∑ Se abre desde Plaza de 
Armas hasta Barqueta; 
también se reabrió la 
Torre de los Perdigones

El paseo fluvial alto ha dejado atrás treinta años de degradación  // V. GÓMEZ

La Torre de los Perdigones 
podrá visitarse de 
miércoles a domingo de 10 
a 14 horas por cinco eurosD
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Juan Parejo

Jueves de Pasión. Apenas que-
dan unas horas para que los pri-
meros nazarenos pisen las calles
de la ciudad en una nueva Sema-
na Santa. La agenda del delega-
do de Fiestas Mayores, que tam-
bién tiene en su cartera la Segu-
ridad o la Movilidad, es frenéti-
ca. Tiene actos prácticamente
cada media hora, desde bien
temprano hasta la noche. En un
hueco, se sienta a repasar con
Diario de Sevilla las principales
novedades de la inminente cele-
bración. Siempre atento al telé-
fono y las cuestiones de última
hora. Aplaude la reforma acome-
tida por el Consejo para este año,
entre ellas la reestructuración de
la calle Sierpes. Defiende las me-
didas de seguridad desarrolla-
das y muestra cierta preocupa-
ción por el sol y las altas tempe-
raturas que se anuncian para los
primeros días. Aunque, asegura,
el Ayuntamiento lo tiene todo
dispuesto para vivir una Semana
Santa de esplendor en la que la
guinda será la procesión del San-
to Entierro Grande.
–Semana Santa de sol, mucho
calor, cambios en muchas jor-
nadas… ¿Está más preocupado
que otros años?
–Estoy igual de preocupado que
siempre. Con la misma respon-
sabilidad de otros años. Esta Se-
mana Santa llega con cambios
importantes en lo que son los
horarios e itinerarios. Eso nos
han llevado a la revisión de nue-
vas calles. Es verdad que tam-
bién esperamos unas altas tem-
peraturas en la primera parte de

la Semana Santa… Pero como
digo, la afronto con la misma
responsabilidad, ilusión y ganas
de que podamos vivir una Se-
mana Santa esplendorosa. Ade-
más los nuevos recorridos nos
van a dejar nuevas y destacadas
estampas.
–El Domingo de Ramos, vista la
afluencia de personas de los úl-
timos fines de semana en el
centro, puede ser multitudina-
rio. ¿Habrá medidas extraordi-
narias?
–Efectivamente. El Domingo de
Ramos es la jornada más difícil
de todas. Es el día que hay más
presencia de personas. Todos lo

vivimos de manera muy espera-
da. Es verdad que este año nos
acompaña el buen tiempo y hay
una máxima expectación. Eso
siempre es bueno, porque la Se-
mana Santa no se puede vivir sin
su público y sin que las calles es-
tén llenas. Preocupa el sol y las
altas temperaturas que pueda
haber. Pero está todo dispuesto
por parte de Protección Civil.
También habrá puestos de agua
de Emasesa. Lo tenemos todo
preparado para vivir una Sema-
na Santa pletórica.
–Este año, además, tenemos el
añadido del Santo Entierro
Grande. Una jornada en la que

habrá 20 procesiones en unas
calles que estarán abarrotadas.
¿Cómo se afronta?
–Desde el máximo esfuerzo. Re-
doblando los efectivos. Tenién-
dolos a todos disponibles para
que podamos vivir una jornada
esplendorosa en la que habrá
que atender muchos kilómetros
de calles por toda la ciudad. Te-
nemos ganas de vivir este acon-
tecimiento que se hace cada
cierto tiempo. Y desde el Ayun-
tamiento, como el resto de las
administraciones, lo debemos
tener todo dispuesto.
–¿Está satisfecho con la refor-
ma de Sierpes?

–Es de agradecer el esfuerzo que
ha realizado el Consejo de Her-
mandades, comprendiendo lo
que para muchas familias supo-
ne haber pedido un sitio en el
que veían la Semana Santa y
compartían momentos con otras
personas. Estamos desplazando
a estas familias a otros lugares,
con lo que supone desde el pun-
to de vista emocional. Pero en
este caso, hay que reconocer que
tocaba hacer una remodelación
de la calle Sierpes para favore-
cer el tránsito no sólo de las her-
mandades, la comodidad de las
personas y tener las vías de eva-
cuación más libres para cual-

quier incidencia que se pudiera
producir. Desde el Ayuntamien-
to respaldamos las medidas del
Consejo.
–Y con el resto de cambios en
los días, ¿está satisfecho?
–Este delegado venía advirtien-
do de la necesidad de que había
que abordar una remodelación
de la Semana Santa en cuanto a
horarios e itinerarios para evitar
los famosos cruces o tapones. Ya
no se cabía en las calles por el
elevado número de nazarenos,
que afortunadamente se siguen
incrementando. Tocaba afron-
tar una reordenación en la que
ganáramos espacio. Porque las
calles no aumentan. Los nazare-
nos, sí. Efectivamente, ya toca-
ba. La reordenación de la calle
Sierpes era algo que el Ayunta-
miento venía reclamando. Las
reformas de los días se han he-

cho se han hecho con la base de
unos estudios complejos por
parte del Consejo. No obstante,
el propio Consejo ha dicho que
se revisarán de cara al próximo
año para incorporar las modifi-
caciones que sean necesarias.
–En la Madrugada parece que
no hay manera. ¿Sería viable
que el Gran Poder regresara por
Francos entre el Silencio y la
Macarena?
–Es un tema en el que el Ayunta-
miento no va a entrar. La orga-
nización de las jornadas compe-
te al Consejo. Se comenta en
ocasiones que el Cecop se mete
en algunas cuestiones de rees-

Juan Carlos Cabrera ante algunos de los enseres que se exponen en la muestra de arte sacro que se celebra en el Ayuntamiento.

“Ya tocaba afrontar

la reordenación de

la Semana Santa”

● El máximo responsable municipal aplaude

el esfuerzo realizado por el Consejo para aliviar

los cruces que afectaban a determinados días

JUAN CARLOS CABRERA. DELEGADO DE FIESTAS MAYORES

SedicequeelCecop
semeteencuestiones
deorganización, pero
sólo visauopina sobre
lo quehaceelConsejo”

Agradezco a
los hosteleros su
comprensión para
tener una Semana
Santamejor”
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tructuración o, por ejemplo, en
el frustrado recorrido común
del Santo Entierro Grande. Pero
tengo que decir que no es así. El
Cecop lo que hace es visar u opi-
nar sobre lo que el Consejo dis-
pone tras las conversaciones
con los hermanos mayores. Ahí
el Ayuntamiento no se va a pro-
nunciar nunca porque no nos
compete.
–Una de las medidas más polé-
micas de los últimos años es la
llamada ley seca. Este año se ha
flexibilizado un poco tras las
quejas de la hostelería y mu-
chos usuarios.
–Hemos entendido que deter-
minados establecimientos, con
una serie de medidas, pueden
estar abiertos para dar café,
chocolate, churros... No son
tantos los negocios que se po-
dían ver afectados por rebajar el
horario de cierre. Muchos por
propia iniciativa ya no abrían en
la Madrugada. Hemos flexibili-

zado la norma entendiendo que
podemos dar un mejor servicio
a los ciudadanos, pero sin ven-
der alcohol. El alcohol no casa
bien con la Semana Santa. A los
antecedentes me remito. Agra-
dezco a la Asociación de Hoste-
leros esa comprensión y que co-
laboren con el Ayuntamiento y
la ciudad para tener una Sema-
na Santa mejor.
–¿Considera un riesgo que la
seguridad de la Semana Santa
se convierta en tema de debate
electoral?
–Siempre es muy fácil hacer de-
claraciones desde la ignorancia
o la poca responsabilidad. La se-

guridad es uno de los elementos
fundamentales en cualquier
evento de gran magnitud que se
celebre. Una administración se-
ria y responsable nunca puede
dejar de lado la seguridad o de-
jarla en manos del destino. Eso
es igual a no cuidar la Semana
Santa de Sevilla.
–-Una de las imágenes más tris-
tes de la pasada Semana Santa
fue ver durante laMadrugada las
calles llenas de orines, precisa-
mente por estar la mayoría de
losbares ycafeterías cerrados.
–Había urinarios en cinco puntos
alrededor de la carrera oficial.
Este año se van a aumentar en 30
unidades para cubrir estas nece-
sidades. Emasesa también ten-
drá instalados puestos de agua
en los puntos en los que los esta-
blecimientos no estén operativos
por propia iniciativa hasta las 6
de la mañana, que es cuando
pueden abrir. Este año tenemos
otro escenario distinto y espera-

mos que esas calles con orines no
se vuelvan a ver. Urinarios hay y
esperamos que se utilicen para
que no se repitan esas imágenes.
–En mayo hay elecciones muni-
cipales y no sabemos qué pasa-
rá, por lo que, demomento, será
su última Semana Santa como
delegado de Fiestas Mayores.
¿Cuáles han sido los mejores y
peores momentos de estos
ocho años?
–El peor, la Madrugada de 2017,
cuando ocurrieron los últimos
incidentes. Lo sufrí personal-
mente. Buenos momentos, to-
dos. He podido compartir mu-
chos momentos con las herman-
dades. Recibiendo mucho cari-
ño. He participado en que la Se-
mana Santa de hoy haya evolu-
cionado satisfactoriamente con
estas medidas de seguridad,
buscando una celebración mejor
y logrando que el protagonismo
fundamental sea para las her-
mandades. Esa ha sido la tarea
de este delegado siempre.
–¿Qué le diría a la persona que
le sustituya en el cargo?
–Bueno, en principio está por
ver que no sea yo el delegado de
Fiestas Mayores el próximo año.
Pero si así lo decidiera el alcal-
de, lo que le diría es que mime a
las hermandades. Que las cui-
de, ya que realizan una labor
fundamental en esta ciudad.
Llegan donde las administracio-
nes no lo hacemos y son santo y
seña de Sevilla.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Ami sucesor
le diría quemime
a las hermandades,
ya que realizan una
labor fundamental”

Unaadministración
seria y responsable
nuncapuededejar
de lado la seguridado
enmanosdel destino”
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R. S.

La cifra que arrojó ayer la Cáma-
ra de Comercio de Sevilla sobre
el impacto económico de la se-
gunda edición de Icónica Fest es
clara: 50.201.644 euros. Este da-
to sitúa al evento en el tercer
puesto del podio de las citas más
importantes de 2022, en materia
económica, para la ciudad hispa-
lense. Únicamente fue superado
por la Semana Santa y la Feria.

Estos datos se dieron a conocer
en un acto celebrado en la sede de
la Cámara de Comercio de Sevilla,
que contó con la presencia y parti-
cipación de Javier Esteban, direc-
tor de Icónica Fest; Francisco Ja-
vier Páez, teniente de alcalde y de-
legado del Área de Economía, Co-
mercio y Turismo del Ayunta-
miento de Sevilla; Ramón Bullón,
director de Innovacion y Marke-
ting de la Cámara de Comercio de
Sevilla; Rafael Toribio, director
Desarrollo de Negocio en Turis-
mo, Hosteleria y Audiovisuales de

Adecco; y Javier Galán, técnico de
la Cámara de Comercio, y por en-
de responsable de realizar la cita-
da auditoría externa.

Esta cifra proviene de la suma
de los 8.312.961 euros obtenidos
por “impacto directo”, es decir, la
cantidad proveniente del propio
presupuesto del Festival, el de sus
patrocinios y el obtenido por en-
tradas y consumo; los 12.276.833
euros obtenidos por “impacto in-
directo”, que provienen a partir
del gasto medio y de los gastos
por alojamiento; y los 29.611.850
euros obtenidos por “impacto in-
ducido”, que en este último caso
son el resultado de la suma de va-
rios factores como el presupuesto
inducido, el directo inducido, el
directo inducido por patrocinio,
el indirecto de alojamiento indu-
cido y el gasto medio inducido.

Dentro de estos mismos datos
se recogieron los 98.423 asisten-
tes que tuvo el evento durante
2022 (sin contar los asistentes al
evento paralelo Icónica Lights),

que incluyeron hasta 60.996 no
sevillanos y 7.000 visitas interna-
cionales. Con estas cifras, la Cá-
mara de Comercio augura unos
datos para 2023 que podrían su-
perar ampliamente los 140.000
asistentes, lo que supondría casi
70 millones de euros de impacto
sobre la ciudad hispalense.

Es esencial señalar que todas
estas cifras, estudiadas por la Cá-
mara de Comercio, provienen en
el caso de los impactos directos
de los datos internos de Icónica
Fest, en el caso de los impactos
indirectos por parte del Instituto
de Estadística y Cartografía de
Andalucía (IECA), la Encuesta de
Coyuntura Turística de Andalu-
cía y la Encuesta de ocupación
hotelera del INE. Por otro lado, el
impacto inducido proviene de los
datos de Matriz inversa de Leon-
tief, definida por el IECA para
Andalucía en 2016.

Por otro lado, cabe destacar el
empleo generado durante la pa-

sada edición: más de 600 puestos
directos y 100 empresas partici-
pantes. Además de la repercu-
sión social y cultural, o el efecto
que supone el Festival en otras
áreas de influencia.

Todas estas cifras situaron al
Festival de la Plaza de España co-
mo uno de los eventos culturales
más importantes de la ciudad en
2022, que de cumplir los posibles
pronósticos de cara a su edición
del presente 2023, podrían con-
solidar plenamente a Icónica Fest
como el evento cultural y social
de referencia en la ciudad hispa-
lense, con un marcado interés
nacional e internacional.

El Icónica Fest
tuvo un impacto
de más de 50
millones de euros
● La cita se convirtió en el evento más
importante del año a nivel económico,
por detrás de la Semana Santa y la Feria

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Los Hombres G durante el concierto que ofrecieron en la segunda edición del Icónica Fest.

Asistentes. Acudieron
al Icónica Fest, de los que
60.996 no eran de Sevilla.

98.423
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Manuel Ruesga

Reordenación de la movilidad en
Triana. La comisión ejecutiva de
la Gerencia de Urbanismo apro-
bará hoy el primer paso para dise-
ñar una transformación urbana
en el barrio a partir de mejoras en
distintas calles principales con
tres ejes: un aparcamiento mixto
rotatorio para residentes en la
plaza de San Martín de Porres, un
aparcamiento para residentes
junto a la plaza del Monte Pirolo,
y la segunda fase de ampliación
de los espacios peatonales de la
calle San Jacinto, en el tramo en-
tre la calle Pagés del Corro y la
plaza de San Martín de Porres.

En concreto, atañe a la contra-
tación de una asistencia técnica
para el diseño técnico, la redac-
ción y el estudio de viabilidad
económico-financiera de los
proyectos para ambos aparca-
mientos y la intervención en San

Martín de Porres y Monte Pirolo.
Los tres proyectos están contem-
plados en el Plan de Movilidad
Urbana Sostenible de Sevilla
(PMUS) y se pretende ejecutar a
la vez, estando prevista también
una mejora del transporte públi-
co en sus entornos.

La asistencia técnica supone
encargar esos trabajos a un
equipo especialista de arquitec-
tos, ingenieros y economistas
en el caso de los dos aparca-
mientos. Mientras, para el ante-
proyecto de mejora de accesibi-
lidad y la reurbanización de la
plaza de San Martín de Porres y
San Jacinto, en el tramo com-
prendido entre Pagés del Corro
y esa misma plaza, deberá con-
templar también las preceptivas
cautelas arqueológicas y las
afecciones patrimoniales, así
como servicios afectados de to-
do tipo (luz, agua, telefonía, fi-
bra, gas…). En ambos casos, se
contará con participación ciu-

dadana. El presupuesto asigna-
do para esta asistencia técnica
asciende a 105.422 euros.

Desde el gobierno socialista
sostienen que “buscamos alter-
nativas de aparcamiento para
Triana, justo donde los estudios
previos de la Gerencia de Urba-
nismo determinaron que había
interés por parte de las construc-

JUAN CARLOS MUÑOZ

Un vehículo de Lipasam circula por la calle San Jacinto.

El Ayuntamiento inicia los
trámites para construir dos
aparcamientos en Triana
● Urbanismo aprueba una asistencia técnica que incluye ampliar los espacios
peatonales de San Jacinto entre Pagés del Corro y San Martín de Porres

El parking junto
a la plaza del
Monte Pirolo será
para residentes

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Varios coches en la plaza de San Martín de Porres, en una imagen de archivo.
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toras y según recoge el propio
PMUS. Por otro lado, abordamos
en San Jacinto una reurbaniza-
ción a partir de un modelo que
otorga prioridad a los peatones,
la bici y el transporte público, re-
duciendo el vehículo privado.
Un proyecto que no sólo está
contemplado en el PMUS, sino
que es acorde con el Plan Respi-
ra para el conjunto histórico de
Triana. Damos así un primero
paso, donde iremos de la mano
de vecinos para una gran trans-
formación en el barrio”.

Casi 3.000 plazas de aparca-
miento sin ocupar al día en el Cas-
co Antiguo. Ésta fue una de las
principales conclusiones que apa-
recen en el informe realizado por
los técnicos municipales de la de-
legación de Movilidad tras anali-
zar los datos anuales de los 13
parkings que existen en el centro
y su corona. El documento fue en-
cargado para realizar un estudio
minucioso antes de sacar adelan-
te el Plan Respira en esta zona de

la ciudad y Triana, y cuyos resul-
tados han servido a los empresa-
rios, que formaron parte de una
consulta preliminar del gobierno
municipal, para decantarse por
otras zonas de la ciudad como
Triana para invertir en unos apar-
camientos rotatorios.

En el informe se analizan los
datos anuales de ocupación de los
cinco aparcamientos interiores
del centro: Imagen, Magdalena,
Concordia, Plaza Nueva y Escue-
las Pías, con una capacidad total
de 1.860 plazas. Hay que sumar
los ocho aparcamientos situados
en la zona que los técnicos de Mo-
vilidad llaman la corona históri-
ca: Virgen de Luján, Paseo de Co-

lón, Arenal, Arjona, Plaza de Ar-
mas, Plaza de Cuba, Avenida de
Roma, José Laguillo y Cano y
Cueto, con una capacidad total de
3.457 plazas.

Los expertos utilizaron los da-
tos de ocupación de estos aparca-
mientos relativos al segundo se-
mestre del 2021 y el primer se-
mestre del 2022. Se trata de datos
históricos registrados cada 15 mi-
nutos para cada aparcamiento, es
decir, cuatro datos a la hora, lo
que supone un total de 35.040 re-
gistros por cada aparcamiento.
Los datos son suministrados por
el Sistema de Información de
Aparcamientos del Centro de
Gestión de la Movilidad del Ayun-
tamiento de Sevilla, que integra
la información recibida de los 13
estacionamientos rotatorios.

Los socialistas reconocen la fal-
ta de aparcamientos en el cintu-
rón al centro “es un déficit que
tiene esta ciudad y que no vamos
a esconder”. No obstante, recuer-
dan que “por la experiencia en
otros momentos políticos en los
que las licitaciones de estos apar-
camientos quedaron desiertas,
este gobierno optó por una con-
sulta preliminar al sector empre-
sarial sobre ubicaciones y otras
variables antes de licitar y encon-
trarnos con una respuesta nula”.

Realizado el testeo y con los da-

tos en la mano, el Ayuntamiento
ha decidido licitar en primer lu-
gar dos aparcamientos en San
Martín de Porres y Monte Pirolo.
En esa consulta, el gobierno mu-
nicipal planteó subterráneos en
Torneo, Prado, San Laureano y
Marqués de Paradas. Ninguna de
estas opciones despertó tanto in-
terés de las empresas. De hecho,
en San Martín de Porres, la em-
presa Aparcamientos Urbanos de
Sevilla SA (Aussa) presentó en
septiembre de 2021 al gobierno
municipal una iniciativa para la
construcción de un aparcamien-
to con cuatro plantas subterrá-
neas y 734 plazas y un plazo de
ejecución de 18 meses.

Los vecinos de la

zona participarán

en el diseño de

la reurbanización
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S. L. 

SEVILLA 

El sindicato ASC ha desconvocado los 

paros que tenía previsto iniciar el Vier-

nes de Dolores en el servicio de auto-

bús urbano de Sevilla. Los trabajado-

res de Tussam no realizarán las pro-

testas, según informaron a ABC 
fuentes municipales. El motivo es que 

ninguna otra organización sindical 

ha apoyado esta convocatoria, que te-

nía como objetivo la retirada de las 

sanciones a los conductores que han 

sido captados por cámaras rebasan-

do semáforos en rojo. 

La sección sindical había entrega-

do firmas de numerosos funcionarios 

del Ayuntamiento en solidaridad con 

los noventa conductores que han sido 

multados, pero tras no obtener res-

puesta decidieron subir el tono con 

una protesta que comenzaría este mis-

mo viernes entre las 21 y las 23:59, que 

es cuando las primeras cofradías sa-

len a la calle. 

La petición se trasladó a las auto-

ridades pertinentes y la Junta infor-

mó de los servicios mínimos, que en 

este caso debían alcanzar el 70%, al 

tratarse de horas punta. Los paros par-

ciales no se iban a quedar sólo en la 

Semana Santa, se convocaron tam-

bién para el primer sábado de Feria, 

el martes siguiente y el último vier-

nes previo a las elecciones municipa-

les del 28 de mayo. 

Pendiente queda la convocatoria de 

los trabajadores del metro de Sevilla, 

que al cierre de esta edición seguían 

negociando con la dirección de la em-

presa gestora. Ambas partes se cita-

ron ayer en un nuevo encuentro en el  

Sistema Extrajudicial de Resolución 

de Conflictos Laborales en Andalucía 

(Sercla) que se prolongó durante ho-

ras. 

Sin acuerdo, el comité de empresa 

tiene convocada una huelga que co-

menzará el mismo Domingo de Ramos 

y un calendario de protestas que in-

cluye paros parciales durante los días 

laborables. También se extenderá a la 

Feria de Abril si no se alcanza un con-

senso para la firma del próximo con-

venio colectivo.  

La principal reivindicación de los 

empleados es una subida salarial equi-

parable al IPC del año pasado, que fue 

del 5,7%.  Fuentes sindicales explica-

ron a este medio que se ha propuesto 

que se aplique sólo este año y se revi-

se el siguiente. También argumenta-

ron que  «la empresa concesionaria ha 

percibido esa subida por parte de la 

Junta y, por tanto, no supondrá una 

pérdida para ellos».  

Por su parte y según la versión de 

los trabajadores, Metro de Sevilla ha 

planteado un incremento del salario 

base de 50 euros brutos mensuales y 

el año que viene, un plus –también de 

50 euros– para combatir el absentis-

mo. Este mismo complemento se in-

cluyó en el anterior convenio. 

Desconvocada la huelga de  
Tussam para la Semana Santa

∑ Los trabajadores del 
metro negocian a 
contrarreloj para 
suspender la suya

Tussam prestará servicio durante toda la Semana Santa  // EP

Las líneas de autobuses 
metropolitanos también se 
verán afectadas por los cortes 
de calles para las procesiones 
de la Semana Santa. Las 
líneas que cambian de parada 
serán la M-131, M-132, M-132B, 
M-133 y M-134, que cubren los 
trayectos hacia Dos Herma-
nas y Los Palacios. Será el 
domingo, el lunes y el sábado, 
cuando no se podrá acceder 
por la avenida de Portugal, 
sino por la de la Guardia Civil. 
También a los que conectan 
con Alcalá, Carmona y 
Montequinto, que se cogerán 
en las avenidas Ciudad Jardín 
y La Paz en lugar de San 
Bernardo.  

Cambio de parada 
en los autobuses  
de los pueblos

El metro estará en 
servicios mínimos el 
Domingo de Ramos si no 
hay acuerdo entre la 
dirección y la plantilla
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Autores de las imáge-
nes: El Señor es de Cas-
tillo Lastrucci y la Vir-
gen de Álvarez Duarte.   
Hermanos: 900 

Nazarenos: 300  
Túnicas: Blancas de cola con antifaz 
morado. 
Hermano mayor: Diego Centella. 
Costaleros: 45 y 30. 
Capataces: Juanma Martín en el miste-
rio y Ernesto Sanguino en el palio. 
Música:  Agrupación musical de la Re-
dención en el misterio y Santa Ana de 
Dos Hermanas en el palio. 
Itinerario: Salida (19 horas). Altares, 
Soria, Asencio y Toledo, Roque Barcia, 
Violeta, Almirante Argandoña, Alon-
so Mingo, Plaza del Retiro, Pamplona, 
Guadalajara, Enamorados, Caldereros, 
Mesones, Guadalajara, Espejo, Plaza 
de las Cadenas, Laguna, Almenas, Pam-
plona, Plaza del Retiro, Roque Barcia, 
Rosas, Alcuceros, Asencio y Toledo, Ávi-
la, Altares y entra (2.00 h). 

BELLAVISTA 
Parroquia del Sagrado 
Corazón (carpa) 

C/ Altares (Bellavista) 
 

Hermandad de Penitencia y 
Cofradía de Nazarenos de  Ntro. 
Padre Jesús de la Salud y Remedios 
y María Stma. del Dulce Nombre en 
sus Dolores y Compasión. Dos pasos

Autor de las imágenes: 
El Señor y la Virgen son 
de Fernando Castejón.  
Hermanos: 1.650 
Nazarenos: 850   
Túnicas: Túnica y capa 

blancas y antifaz morado. 
Hermano mayor: Víctor Cruz Lozano. 
Costaleros: 45 y 30. 
Capataces: Javier Pagés Fernández y 
Juan Manuel Martín Vasallo. 
Música: Abre la juvenil de la Centuria; 
Encarnación (San Benito) en el miste-
rio y el Carmen de Salteras en el  palio. 
Itinerario: Salida (17:45 h.), Tapiceros, 
Ramón Rueda, Sembradores, Agricul-
tores, Estrella Agena, Estrella Canopus, 
Camino de los Toros, Parque Sierra Nor-
te, Parque Sierra de Aroche, Corral del 
Agua, Corral Encarnación, Mar de Al-
borán, Travesía de Consolación, Iglesia 
de Jesús de Nazaret, Mar Egeo, Camino 
de los Toros, Viñadores, Cerrajeros, Im-
presores, Soladores, Ferrallistas, Espar-
teros, Charolistas, Alfareros (rampa)  y 
entrada (2.15 h.) 

PINO MONTANO 
San Isidro Labrador 

C/ Alfareros s/n 
 

Hermandad y Cofradía de Nazare-
nos de  Ntro. Padre Jesús de Naza-
reth, María Santísima. del Amor, 
San Marcos Evangelista y San 
Isidro Labrador. Dos pasos

Autores de las imáge-
nes: El misterio al com-
pleto es de Juan Manuel 
Bonilla. El San Juan, de 
Antonio Eslava.  

Hermanos: 1.300. 
Nazarenos: 550. 
Túnicas: De sarga blanca. Antifaz azul. 
Hermano mayor: Ángel Ruiz Pérez. 
Costaleros: 40 
Capataz: Antonio Santiago. 
Música: Columna y Azotes en cruz de 
guía y Las Cigarreras tras el misterio. 
Itinerario: Salida (18.15 h.), Padre Gar-
cía Tejero, San Antonio María Claret, 
Padre Mediavilla, Periodista Ramón 
Resa, Torcuato Luca de Tena, La Palme-
ra, Torcuato Luca de Tena, Manuel Siu-
rot, Hospital Virgen del Rocío, Manuel 
Siurot, Cardenal Ilundain, La Palmera, 
Páez de Ribera, Periodista Ramón Resa, 
Monzón, Reina Mercedes, Teba, Ensan-
che, Padre García Tejero, Nicaragua, 
Tajo, Panamá, Ebro, Uruguay, Padre Gar-
cía Tejero. y entrada (1.00 h.).

LA MISIÓN 
San Antonio María Claret 

C/ Padre García Tejero, 8 
 

Archicofradía del Inmaculado 
Corazón de María, Hdad. Sacramen-
tal  y Cofradía de Nazarenos del 
Santo Cristo de la Misión, Ntra. Sra. 
del Amparo, San Juan  Evangelista y 
San Antonio María Claret. Un paso

JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

Cinco hermandades y dos agrupacio-
nes parroquiales recorren hoy, Viernes 
de Dolores, los barrios de Sevilla inau-
gurando las primeras estaciones de pe-
nitencia de una Semana Santa sin res-
tricciones, la primera en cuatro años. 
Casi dos mil nazarenos saldrán por las 
calles de Pino Montano, Heliópolis, Be-
llavista, Triana y el Arenal poniendo una 
vez más de manifiesto que las vísperas 
siguen creciendo y están más que con-
solidadas en el panorama cofradiero de 
la ciudad. A esos cinco barrios se le unen 
también Rochelambert y el Polígono 
Sur, que aún no son hermandades aun-
que esta última está en las mismas puer-
tas de conseguirlo tras haber aprobado 
sus reglas esta misma Cuaresma.  

Será, por tanto, el último año que por 
las Tres Mil Viviendas no haya nazare-
nos de Bendición y Esperanza, una cor-
poración que desarrolla una inmensa 
labor en la zona más degradada de Se-
villa desde la parroquia de Jesús Obre-
ro. El misterio del Señor de la Bendición 
en el Encuentro con la Virgen de la Es-
peranza —cuyas imágenes son de Juan 
Antonio Blanco Ramos y cuyas andas 
procesionales las han realizado los alum-
nos del taller de carpintería que tiene 
la parroquia— saldrá a las seis de la tar-
de y estará acompañado por la agrupa-
ción Santa María de la Esperanza, for-
mada por músicos del Polígono Sur.  

No obstante, los primeros nazare-
nos que pisarán las calles de Sevilla lo 
harán desde el otro extremo de la ciu-
dad, en el barrio de Pino Montano, a 
partir de las 17.45 horas. A la salida asis-
tirá la ministra de Justicia, Pilar Llop. 
Esta joven hermandad que fue erigida 
en 2007 es ya la más numerosa de las 
vísperas, y este año, cuando se cumple 
el 25 aniversario de la bendición de la 
Virgen del Amor, saldrán 850 nazare-
nos. La integración con una de las ba-
rriadas más grandes de la ciudad es to-
tal y su amplio recorrido por Pino Mon-
tano suele estar concurrido en todo 
momento. 

Otra cofradía del Viernes de Dolores 
que no para de crecer es la de la Misión, 
en Heliópolis. Más de medio millar de 
nazarenos saldrán en torno a las 18.15 
horas del colegio Claret, donde ha en-
contrado la mejor cantera esta herman-

Viernes de Dolores: casi dos 
mil nazarenos abren hoy la 
Semana Santa de los barrios
∑ Bendición y Esperanza 

saldrá por última vez 
sin túnicas, tras haber 
aprobado sus reglas

dad, cuyas filas están formadas mayo-
ritariamente por niños y jóvenes. Este 
año, de nuevo, el misterio del Cristo de 
la Misión y la Virgen del Amparo cru-
zarán La Palmera para visitar el Hospi-
tal Virgen del Rocío. 

Bellavista, desde una carpa 
Otro año más, la hermandad del Dul-
ce Nombre de Bellavista tendrá que sa-
lir desde una humilde carpa instalada 
junto a la parroquia del Sagrado Cora-
zón, en la otra punta del barrio donde 
está su feligresía. El derribo hace unos 
años del templo para la construcción 
de uno nuevo, que quedó suspendida, 
ha afectado a la vida diaria de esta co-
fradía. A las siete de la tarde se pondrá 
en la calle esta hermandad que supe-
ra los 300 nazarenos y por cuyo itine-
rario por ese barrio que tiene aire de 
pueblo suele ir siempre arropada. 

El Viernes de Dolores tiene un cie-
rre austero en Triana y el Arenal. Des-
de la Catedral de Sevilla, mientras con-
tinúan las obras en la parroquia del Sa-

grario, saldrá con casi un centenar de 
nazarenos de ruán morado la herman-
dad de la Corona. Esta devota y anti-
gua imagen del Señor abrazando la 
cruz discurre por segundo año conse-
cutivo por las sinuosas calles del en-
torno del Postigo y la Carretería , ade-
más de por las proximidades del Sal-
vador y el barrio de Santa Cruz.  

Pasión y Muerte, que será la última 
en salir, lo hará de nuevo desde los Sa-
lesianos de Triana, evitando la dificul-
tosa operación que restaba austeridad 
a la única cofradía de negro del viejo 
arrabal cuando lo hacía desde su pa-
rroquia del Buen Aire. El paso de este 
escueto cortejo de unos cien nazare-
nos por Santa Ana y calles como Pure-
za, Fabié o Rodrigo de Triana es la par-
te más destacada. El crucificado sal-
drá con corona de espinas y potencias.

El misterio de Bellavista en los 

primeros metros del recorrido el 

año pasado  // ROCÍO RUZ
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Autor de las imágenes: 
El Cristo de Pasión y 
Muerte es de Navarro 
Arteaga.  
Hermanos: 500 
Nazarenos: 100.   

Túnicas: Ruán negro de cola. 
Hermano mayor: Javier Ibáñez. 
Costaleros: 29 
Capataces: Manuel Vizcaya. 
Música: Capilla musical Gólgota. 
Itinerario: Conde de Bustillo (20.00 
horas), Evangelista, Prosperidad, Tra-
bajo, Febo, Evangelista, Pagés del Co-
rro, Victoria, Rodrigo de Triana, Pla-
zuela de Señora Santa Ana, Párroco 
Don Eugenio, Pureza, Fabié, Rodrigo 
de Triana, San Jacinto, Conde de Bus-
tillo y entra (00.25 h.). 
Novedades: La cofradía sale de nuevo 
desde el templo de los Salesianos de 
Triana, donde fue trasladado el Cristo 
esta semana. En el mediodía del Sába-
do de Pasión, se producirá de nuevo el 
traslado del titular a la parroquia de la 
Virgen del Buen Aire.

PASIÓN Y MUERTE 
Parroquia San Juan Bosco 

C/ Conde de Bustillo, 17 
 

Hermandad y Cofradía de Nazare-
nos del Santísimo Cristo de la 
Pasión y Muerte, Resurrección de 
Nuestro Señor  y Ntra. Sra. del 
Desconsuelo y Visitación. Un paso

Autor de la imagen:
Anónima del siglo
XVII.  
Hermanos: 350. 
Nazarenos: 85.   
Túnicas: De cola en

ruán morado y cinturón de esparto. 
Hermano mayor: Víctor Padilla. 
Costaleros: 30. 
Capataces: José Miguel Álvarez. 
Música: Capilla musical Nuestra Se-
ñora de la Victoria. 
Itinerario: Salida por la Puerta de los
Palos (19.45h), Cardenal Carlos Ami-
go, Placentines, Francos, Chapineros,
Álvarez Quintero, EntreCárceles, Fran-
cisco Bruna, plaza de San Francisco,
Granada, plaza Nueva, Fernández y
González, García de Vinuesa, Puerta
del Arenal, Arfe, Real de la Carrete-
ría, Rodo, Dos de Mayo, Arco del Pos-
tigo, Almirantazgo, Fray Ceferino Gon-
zález, plaza del Triunfo, Joaquín Ro-
mero Murube, plaza de La Alianza,
Rodrigo Caro, Mateos Gago, plaza Vir-
gen de los Reyes y entrada por la Puer-
ta de los Palos (00.00 h).

LA CORONA 
Catedral de Sevilla 

Plaza de la Virgen de los Reyes 
 

Hermandad y Cofradía del Santísi-
mo Cristo de la Corona y Nuestra 
Señora del Rosario del Rosario. Un 
paso
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Redacción SEVILLA

Empresas e inventores andaluces
presentaron durante 2022 un to-
tal de 104 solicitudes de patentes
en la Oficina Europea de Patentes
(OEP), según detalló ésta a este
diario. Esta cifra supone un au-
mento del 10,6% respecto a 2021,
lo que sitúa a Andalucía entre las
autonomías con mayor crecimien-
to entre las que la producción de
patentes supera el centenar.

Hay otras autonomías que
crecen más, pero el peso relati-
vo de las innovaciones que re-
gistran es muy bajo.

En el conjunto de España se
registraron 1.925 solicitudes de
patentes ante la OEP en 2022, la
segunda cifra más alta de la his-
toria y que se queda muy cerca
del récord de 2021.

Las solicitudes de patentes
procedentes de España se man-
tuvieron bastante estables en
2022 (2021: 1.945 solicitudes, -
1,0%), tras el fuerte aumento
(+8,4%) del año anterior. De
este modo, las solicitudes de pa-
tentes procedentes de España se
situaron por encima de los nive-
les previos a la pandemia.

Según el Índice de Patentes
2022 de la OEP, recién publicado,
España ocupa el décimo lugar en
la Unión Europea en cuanto a soli-
citudes de patentes europeas. “El
aumento del número de solicitu-

des de patentes es un indicador
precoz de las inversiones de las
empresas en investigación y desa-
rrollo y pone de manifiesto que la
innovación se mantuvo robusta el
año pasado, a pesar de las incerti-
dumbres económicas en todo el
mundo”, sostienen desde OEP.

En España, el campo tecnológi-
co con más solicitudes fue de
nuevo el farmacéutico, a pesar de
experimentar una caída del 4,2%
con respecto al año anterior. La
tecnología médica y la biotecno-
logía ascendieron al segundo y
tercer puesto, creciendo un 11,0

y un 9,3% respectivamente. El
campo de la maquinaria eléctri-
ca, aparatos y energía cayó hasta
el cuarto puesto al retroceder un
12%. Las tecnologías sanitarias,
que incluyen los productos far-
macéuticos, la tecnología médi-
ca y la biotecnología, represen-
tan aproximadamente una cuar-
ta parte de todas las solicitudes
de patentes presentadas por Es-
paña ante la OEP.

Entre las industrias en las que
más han crecido las solicitudes
de patentes procedentes de Espa-
ña, aunque con una cuota menor,

se encuentran la tecnología am-
biental (+82,1%), la informática
(+35,0%) y los sistemas de me-
dición (+31,7%).

El Consejo Superior de Investi-
gaciones Científicas (CSIC) fue el
principal solicitante de patentes
de España. De los diez mayores so-
licitantes españoles, seis fueron
universidades o centros de inves-
tigación: CSIC, Fundación Tecna-
lia Research & Innovation, Univer-
sitat Politècnica de València, Uni-
versidad Autónoma de Barcelona,
Universidad del País Vasco y Uni-
versitat de Barcelona.

Andalucía, entre las autonomías
que más crecen en patentes en 2022
● Empresas e

inventores de la

comunidad registran

104 solicitudes,

un 10,6%más
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J. M. Marqués Perales SEVILLA

Tal como se esperaba, y a pesar
de los ríos de tinta gastados en el
debate, el nuevo modelo de la fi-
nanciación autonómica tendrá
que esperar a la siguiente legisla-
tura. Lo anunció la ministra de
Hacienda, María Jesús Montero,
el pasado miércoles en el Congre-
so, y ayer se lo afearon desde el
Gobierno andaluz. Y es que Mon-
tero impulsó en 2018 una decla-
ración del Parlamento andaluz
para instar al Ejecutivo central,
entonces presidido por Mariano
Rajoy, a cambiar un sistema que
deja un déficit de 4.000 millones
de euros anuales en Andalucía

El portavoz del Gobierno de la
Junta, Ramón Fernández-Pache-
co, tachó de “inaceptable” este
nuevo retraso, pero acusó a Ma-
ría Jesús Montero de “enterrar”

el nuevo modelo, a la vez que le
acusó de “castigar” a esta comu-
nidad. El presidente de la Junta,
Juanma Moreno, sostuvo, desde
Benalmádena, que esto “inhabi-
lita a María Jesús Montero” para
“defender a Andalucía”.

Las razones de este nuevo re-
traso hay que buscarlas, en esta
ocasión, en las diferencias del
PSOE con sus aliados parlamen-
tarios catalanes y vascos. ERC no
tenía interés en volver a hablar
de sistema de financiación, por-
que sus aspiraciones superan có-
mo se reparte el dinero entre au-
tonomías. Están más cerca del
pacto fiscal bilateral con Catalu-
ña y de la independencia que de
este sistema. Y los vascos ni en-
tran, porque su comunidad cuen-
ta con un modelo fiscal singular.

Los presidentes andaluz y va-
lenciano, Juanma Moreno y Xi-

mo Puig, son los que más han
tratado de abrir la negociación
del Gobierno central con las co-
munidades, aunque el modelo
es un asunto que se discute, y
aprueba, en el Congreso. Valen-
cia es la comunidad más perju-
dicada por el actual sistema, que
es de 2019 y fue pactado por el
Gobierno de José Luis Rodrí-
guez Zapatero con ERC.

En marzo de 2018, el Parla-
mento andaluz, con el voto de to-
dos los partidos, a excepción de
Ciudadanos, instó al Gobierno de
la nación a aprobar un nuevo mo-
delo que acabase con estas dife-
rencias entre comunidades.

Para el portavoz Fernández-
Pacheco, María Jesús Montero se
dedica “de lunes a viernes” a cas-
tigar a Andalucía, mientras que
los fines de semana “cruza Des-
peñaperros” para convertirse en
portavoz de la oposición al Eje-
cutivo autonómico. “Es absolu-
tamente inaceptable la actitud
de la ministra Montero con An-
dalucía”, indicó el portavoz, que
censuró la decisión de la minis-
tra de “enterrar” un nuevo mo-
delo de financiación autonómi-
ca que ella misma “tanto recla-
maba con vehemencia” cuando
era consejera.

“Ahora que gobierna y tiene la
oportunidad de llevarlo a cabo,
ha decidido que ya no es relevan-
te”, añadió Fernández-Pacheco,
quien criticó también que Monte-
ro se convierta los fines de sema-
na en portavoz de la oposición al
Gobierno de la Junta y que difa-
me y dé credibilidad a una “serie
de bulos” que no enriquecen el
discurso político.

Se preguntó qué piensa el se-
cretario general de los socialistas
andaluces, Juan Espadas, de que
el Gobierno de Pedro Sánchez
haya decidido “seguir castigando
a Andalucía” y condenando a es-
ta comunidad a una infrafinan-
ciación, que padece desde hace
tantos años y que ellos mismos
reclamaban al Ejecutivo de Ma-
riano Rajoy.

“Los andaluces se merecen una
explicación y, desde el Gobierno
andaluz, estamos desando escu-
char a Espadas”, sentenció.

La Junta acusa a Montero de

“enterrar” el nuevo modelo

de financiación autonómica

● Laministra se comprometió a cambiar

el sistema de 2009 que pedía “con

vehemencia”, dice el portavoz del Ejecutivo

EP

JuanmaMoreno, ayer en Estepona junto al alcalde de la localidadmalagueña.
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Tres despachos
andaluces crean
una firma para
reestructurar
empresas

Redacción SEVILLA

Lébeq Abogados, 153 Castella-
na e iurEko Abogados y Econo-
mistas, tres despachos andalu-
ces especializados en derecho
de la empresa, administración
concursal y de los negocios,
han creado la primera firma
andaluza especializada en pro-
cedimientos de reestructura-
ción de empresas: ILC Rees-
tructuración.

La nueva compañía está con-
formada por un equipo de pro-
fesionales expertos en rees-
tructuración y refinanciación
de empresas de estos tres des-
pachos que se encargarán de
asesorar, diseñar y dirigir los
procedimientos de reestructu-
ración y refinanciación, abar-
cando los servicios dirigidos di-
rectamente a la empresa en cri-
sis, pero también para asesorar
a las compañías acreedoras y a
las entidades financieras.

Contará con despachos en
Madrid, Sevilla y Málaga y
aglutinará entre abogados y
economistas a más de 30 pro-
fesionales especializados en
asesoramiento empresarial y
concursal. Y es que en septiem-
bre tuvo lugar la trasposición
de la Directiva Europea
2019/1023 sobre marco de re-
estructuración e insolvencia
que ha originado un nuevo es-
cenario legal de reestructura-
ciones que viene a aumentar
en gran medida la flexibilidad
en el ámbito preconcursal.
Destacan los Planes de Rees-
tructuración, que permiten re-
diseñar la estructura financie-
ra incluyendo variables econó-
micas, laborales y societarias.
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“Es la herramienta más útil de
apoyo económico y financiero
que se ha puesto en marcha en to-
da la historia de esta Diputa-
ción”, valoró el presidente de la
Diputación de Sevilla, Fernando
Rodríguez Villalobos, tras la
aprobación de la nueva convoca-
toria del Fondo Extraordinario
de Anticipos Reintegrables
(FEAR) aprobada ayer en la se-
sión ordinaria del Pleno en este
mes de marzo.

Con una consignación inicial
de 29,4 millones de euros, esta
nueva convocatoria sigue la es-
tela de la del año anterior, con
las mismas 3 líneas y también
con carácter abierto, con el fin
de que los Ayuntamientos pue-
dan realizar las solicitudes se-
gún sus necesidades, entre los
meses de abril a octubre, y una
vez aprobada dicha solicitud por
los correspondientes plenarios
municipales.

“En este último mandato –ex-
plicó Villalobos– hemos puesto a

disposición de los ayuntamien-
tos, mancomunidades y consor-
cios de toda la provincia más de
115 millones, en las distintas lí-
neas solicitadas del FEAR, con
una media anual de transferen-
cias de 35,33 millones. Y en los
últimos doce años, han sido 424

millones los que han hecho posi-
ble que las entidades locales ten-
gan financiación a coste cero en
su devolución, un hecho de gran
relevancia si tenemos en cuenta
los períodos de crisis económica,
financiera y sanitaria que hemos
vivido desde 2010”.

Destacan en este mandato las
solicitudes hechas por los Con-

sistorios para la ejecución de
obras de inversión, con 56,69
millones, la línea más demanda-
da, y para dar cobertura puntual
a la Tesorería del Ayuntamiento,
con 49,53 millones. En el resto
de líneas, las ayudas han sido de
4,54 millones, para sustitución
de operaciones a largo plazo;
2,64 millones, para refinancia-
ción de deuda; 1,44 millones,
para atender deudas con la Se-
guridad Social y la Agencia Tri-
butaria; y 0,79 millones, para
operaciones a corto plazo.

FEAR 2023

Este año, ayuntamientos, manco-
munidades y consorcios tendrán
de nuevo la oportunidad de pre-
sentar sus solicitudes entre los
meses de abril y octubre, al tra-
tarse otra vez de una convocato-
ria abierta la aprobada por el Ple-
no provincial de hoy. De igual
modo, se mantienen los mismos
conceptos para las líneas de soli-
citud del ejercicio anterior, la 1,

destinada a la financiación de in-
versiones con un plazo máximo
de 110 meses; la 2, para la susti-
tución de operaciones de crédito
a largo plazo de la entidad local
con un plazo máximo equivalen-
te a la vida media de la operación
a refinanciar o al período pen-

diente de amortización de la mis-
ma, también con límite de devo-
lución de 110 meses; y la 3, para
atender necesidades transitorias
de Tesorería y un plazo máximo
de devolución de 11 meses.

“Hemos mantenido las mismas
líneas atendiendo a las necesida-
des planteadas por las entidades
locales de la provincia”, indicó

Villalobos y a continuación des-
tacó que “como recogen las pro-
pias bases de esta convocatoria,
se podrá llevar a cabo un amplia-
ción de estos conceptos de solici-
tud, en el supuesto de que el Go-
bierno de la nación arbitre a lo
largo del año algún mecanismo
de financiación extraordinario
para las entidades locales dife-
rentes a los contemplados y que
fueran susceptibles de ser inclui-
dos en las presentes bases”.

Los 29,4 millones de esta con-
vocatoria del FEAR están finan-
ciados con 20,3 millones del Pre-
supuesto General de la Diputa-
ción de Sevilla y otros 9,1 aporta-
dos por el Organismo Provincial
de Asistencia Económica y Fiscal
(OPAEF). La fecha límite de pre-
sentación de solicitudes será el
31 de octubre de 2023 y, al ser
una convocatoria abierta, la Ins-
titución Provincial realizará la re-
solución de concesión de las soli-
citudes presentadas, preferente-
mente, de manera mensual.

El presidente de la Diputación en un momento del Pleno celebrado ayer en la Diputación de Sevilla.

El Pleno de laDiputación aprueba para 2023una
convocatoria delFEARdotada con 29,4millones
Inversión.En esta convocatoria del Fondo Extraordinario deAnticipos Reintegrables, 20,3millones

proceden del Presupuesto General de la Diputación de Sevilla y otros 9,1 aportados por el OPAEF

La fecha límite de
presentación de
solicitudes será el 31
de octubre de 2023

Losmunicipios han
recibido en estemandato
más de 115millones,
y 424 desde 2010
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

En periodo (casi) electoral todo vale si 
el objetivo es ser retratado en la esce-
na pública. Hasta el punto de acudir 
como «candidato» en una visita insti-
tucional de la Junta de Andalucía a un 
instituto de Secundaria, como ayer hizo 
el alcaldable del PP, José Luis Sanz. No 
fue la única colada electoralista del día. 
El ex alcalde Espadas pillaba plano en 
la última inauguración del mandato del 
alcalde Muñoz, que posteriormente re-
unía a los niños de los Altos Colegios 
de la Macarena al pie de la Torre de los 
Perdigones en su última convocatoria 
institucional antes del ayuno impues-
to a partir del martes para este tipo de 
actos hasta el 28-M.  Los niños gritaban 
a  Muñoz «¡Alcalde, alcalde, alcalde!». 

Lo más criticado de la jornada fue la 
‘compañía’ de la consejera de Educa-
ción, Patricia del Pozo, que durante una 
visita institucional al instituto Vicen-
te Aleixandre de Triana se llevó al can-
didato del PP a la Alcaldía, José Luis 
Sanz. Actuaba como «candidato a la Al-
caldía de Sevilla», según señalaba la 
convocatoria que recibieron los medios 
de comunicación a través de una agen-
cia, en lugar del habitual subterfugio 
de ‘senador’. Tan claro que se avisaba 
que «al finalizar la visita, Sanz atende-
rá a los medios». Finalmente desistió. 
En el acto,  la consejera informó de una 
inversión de 650.000 euros en la mejo-
ra de la caldera del IES Vicente Alexan-
dre cuyos padres llevaban dos años re-
clamando su arreglo. 

El secretario de Organización de los 
socialistas sevillanos, Rafael Recio, re-
cordaba que la Junta de Andalucía 
«prohibió» hace unas semanas a los al-
caldes visitar colegios, criticando ayer 
el «cinismo desmesurado» del PP al 
«meter con calzador al candidato Sanz». 
«Es un hecho insólito que el Gobierno 
andaluz confunda la agenda institucio-
nal con la agenda de campaña de su 
candidato en la capital hispalense, po-
niendo al servicio del mismo la visita 
oficial de la consejera y un espacio pú-
blico como es un instituto. El único car-
go institucional que Sanz ostenta en la 
actualidad es el de senador, una condi-
ción insuficiente que no explica su pre-
sencia en el acto oficial», manifestaba 
Rafael Recio. 

Y era precisamente el número uno 
de los socialistas andaluces, Juan Es-
padas, el segundo ‘infiltrado’ de la ma-

ñana, que se anticipaba en la presenta-
ción municipal del nuevo Paseo de Tor-
neo a su sucesor en la Alcaldía de Sevi-
lla, Antonio Muñoz, para recibir la aten-
ción de los medios allí convocados y 
reprocharle al Gobierno de la Junta de 
Andalucía sus «muchas mentiras y en-

gaños» en torno a una sanidad «cada 
vez más deteriorada». El semblante de 
Muñoz durante el abrazo que Espadas 
le tiró evidenciaba su incomodidad por 
lo forzado que resultaba todo. Su pre-
sencia, su promoción y hasta su salu-
do frente a los focos: «¡Alcalde, qué bo-
nito ha quedado todo, enhorabuena!», 
le decía en voz alta el predecesor.  

Minutos después de aquella versión 
socialista del «calzador» —criticado an-
teriormente a Sanz— se anunciaba bajo 
la Torre de los Perdigones la última pre-
sentación del Ayuntamiento de Sevilla 
antes de la convocatoria de las eleccio-
nes municipales, ya que a partir del lu-

nes quedan prohibidos estos actos. La 
puesta en escena era espectacular: pan-
tallas digitales, grandes paneles infor-
mativos, una platea con vecinos y mi-
litantes socialistas y ¡tres cursos de un 
colegio de Primaria! Los alumnos de 
los Altos Colegios de la Macarena aguar-
daban bajo el antiguo espacio fabril ata-
viados con gorros promocionales del 
Ayuntamiento de Sevilla y manualida-
des de la Torre de los Perdigones, mien-
tras que los políticos (Antonio Muñoz, 
Fran Páez y Antonio Jiménez) protago-
nizaban un coloquio. Era un acto ins-
titucional, sí,  

  Quienes también estuvieron pre-
sentes en las dos últimas presenta-
ciones municipales (Torneo y Perdi-
gones) antes de la convocatoria elec-
toral fueron algunos representantes 
sindicales de la Policía Local de Se-
villa para exigirle al Gobierno muni-
cipal el pago de la productividad de 
Navidad, las horas extras de 2020, 
«mejores medios y unas sedes dig-

Sanz se cuela en un instituto 
público para hacer campaña

∑ El candidato acompañó a la consejera 
de Educación durante una visita oficial 

∑ Espadas asiste a un acto del alcalde para 
criticar la gestión sanitaria de la Junta

 

 

 

 
 

Del Pozo anuncia la 

inversión en la caldera del 

IES Vicente Alexandre con 

Sanz en el séquito // ABC
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nas», entre otras reclamaciones. An-

tes de que llegase Antonio Muñoz al 

primer acto fue el delegado de Gober-

nación, Juan Carlos Cabrera, el encar-

gado de apaciguar los ánimos de quie-

nes portaban la pancarta «Alcalde, 

estás dejando morir a la Policía Lo-

cal». Protestan que «seguirán», según 

le expusieron a Cabrera, «hasta que 

os sentéis con nosotros porque nos 

estáis tomando el pelo».  

En este ambiente Sevilla se aden-

tra en una fase de precampaña mar-

cada por las fiestas primaverales que 

no va a dejar a nadie indiferente. Hoy, 

la ministra de Justicia asistirá a la sa-

lida de la Hermandad de Pino Mon-

tano, mientras la revista Vanity Fair 

anuncia que Antonio Muñoz será pro-

tagonista en su número del mes de 

abril. La editora de la publicación, 

Condé Nast, aseguró que «hace un re-

trato íntimo de quien busca revalidar 
el mandato en el Ayuntamiento de la 

ciudad hispalense». 
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Empleados de la Junta entrando a Torre Triana, en Sevilla  // M.J.L. OLMEDO

M. M. TEROL 

SEVILLA 

Como Montescos y Capuletos. Así 
viven dos colectivos, enfrentados de 
forma irreconciliable por el mismo 
objetivo: una plaza en la Junta de 
Andalucía. Son, por un lado, los de-
nominados «funcionarios fantas-
mas». Por otro, a quienes algunos 
han bautizado como los ‘pata negra’.  

El primer grupo son los oposito-
res que se presentaron a la Oferta 
Pública de Empleo (OPE, más co-
múnmente conocidas como oposi-
ciones) de la convocatoria 2017-2019. 
Debieron esperar a 2021 para hacer 
el primer examen y, hasta finales de 
2022 no supieron si tenían un pues-
to público. Sin embargo, meses des-
pués, siguen en el paro. No han po-
dido tomar posesión y esperan a que 
el Gobierno andaluz resuelva el lío 
por el que son funcionarios, sí, pero 
no tienen aún puesto ni nómina.  

En el otro lado están más de un 
millar de empleados públicos, en su 
mayoría mujeres. Trabajan para la 
Junta desde hace décadas en algu-
nos casos. Entraron de formas muy 
diversas. Tras oposiciones donde no 
sacaron plaza pero acabaron sien-
do llamadas como interinas, por pro-
gramas de empleo joven que se es-

tiraron durante años... Hay quienes 
les llama ‘pata negra’, un término en 
parte despectivo que hace referen-
cia a que son muy antiguos en la fun-
ción pública.  

Ellos reclaman un proceso me-
diante concurso de méritos que les 
permita consolidar una plaza fija. 
Pese a que reconocen que ya hubo 
uno señalan que no se acogió a la ley 
nacional de estabilización de plazas 
y que debe haber otro proceso.  

Bolsa extraordinaria 

En el caso de este colectivo, el secre-
tario general para la Función Públi-
ca, Arturo Domínguez, asegura que 
se ha creado una bolsa para ellos. 
Será preferente, es decir, de la pri-
mera que se eche mano cuando haya 
puestos que cubrir. Pero será tran-
sitoria. ¿Y después? Domínguez ex-
plica que espera negociar con los 
sindicatos una reordenación de las 
listas donde se puede baremar en 
base a la antigüedad, por ejemplo.  

En el caso de los ‘funcionarios fan-
tasma’, la solución será más rápida, 
aseguran. Tanto que, antes de que 
llegue el verano tomarán posesión 
de sus puestos. «Ahora vamos a ad-
judicar las plazas porque ya hemos 
terminado la fase de petición», ex-
plica el secretario general para la 
Función Pública. El proceso empie-
za en abril —la semana que viene— 
y prevé que pueda alargarse en al-
gunos casos más complicados ad-
ministrativamente, hasta mayo. En 
todo caso, se compromete a que, an-
tes de verano, sea un asunto solu-
cionado. 

‘Fantasmas’ contra ‘pata 
negras’: la lucha de dos 
colectivos por un puesto 
en la Administración

∑ La Junta asegura que 
tendrá resuelto el 
conflicto antes de que 
llegue el verano
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M. MOGUER 

SEVILLA 

L
a Consejería de Salud y Consu-
mo ha tomado buena nota del 
descontento entre los sindica-
tos del sector. Tanto que, en la 

misma semana en la que el Sindicato 
Médico Andaluz (SMA) se manifestó 
ante la sede del Servicio Andaluz de 
Salud (SAS) y a pocos días de las mar-
chas de la Marea Blanca el pasado do-
mingo en las principales ciudades de 
la comunidad, ha llevado a la Mesa Téc-
nica —previa a la Mesa Sectorial— un 
documento de mejora de la atención 
primaria que amplía en cinco puntos 
los 14 que llevaron a la última reunión, 
a primeros de marzo. 

Entonces, cabe recordar, todos los 
representantes de los trabajadores re-
chazaron la batería de propuestas. El 
enfado era notable. Ahora, el docu-
mento abunda en cuestiones como la 
contratación de administrativos que 
aligeren la carga burocrática de los sa-
nitarios y, por lo tanto, les dejen más 
tiempo para atender a los pacientes 
así como la incorporación de podólo-
gos, logopedas y  fisioterapeutas.  

La propuesta que Salud ha presen-
tado a los sindicatos tiene un aparta-
do especialmente detallado en el que 
se trata sobre la ampliación de «nue-
vas carteras de servicios en la aten-
ción primaria». Es, en parte, un desa-
rrollo mejorado de lo que ya plantea-
ron hace un mes, pero contiene 
también novedades. Por ejemplo, es 
inédita la intención de la Junta de con-
tratar podólogos en los centros de sa-
lud. La idea es, señala el documento, 
crear «al menos una plaza de podólo-
go en cada provincia de Andalucía»,  
con la idea de que la medida se extien-
da a cada distrito sanitario.  

El departamento que dirige Catali-
na García también propone contratar 
570 fisioterapeutas, 200 terapeutas 
ocupacionales y 150 logopedas que tra-
bajarían en los centros de salud. En el 
documento anterior no se daban ci-
fras exactas de contratación y no se 
hablaba tampoco de la incorporación 
de los terapeutas ocupacionales.  

Además de los podólogos, Salud pro-
pone contratar 82 nuevos profesiona-

les de gestión de casos antes de 2026 
así como llegar a 411 puestos de Enfer-
mería para llevar la atención en los co-
legios de la zona. Y, también, se plan-
tea la «incorporación de los cupos de 
Enfermería pediátrica».  

Otro de los puntos inéditos del nue-
vo documento de Salud hace referen-

Médicos con menos papeleo y 
más tiempo para los pacientes
∑ La Junta amplía el plan para mejorar 

la Atención Primaria y calmar así las 
reivindicaciones sindicales 

∑ Salud propone la contratación de 
podólogos, logopedas, fisioterapeutas 
y terapeutas ocupacionales

Una doctora pasa 

consulta en Sevilla  // 

RAÚL DOBLADO
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cia a los puestos de difícil cobertura. 
De estos se hará «una actualización 
tanto de los hospitales comarcales 
como de las zonas básicas de salud 
—división administrativa que se hace 
de la comunidad— y de los dispositi-
vos de atención primaria». La Conse-
jería de Salud propone además «crear 
una mesa de trabajo para estudiar me-
didas» que incentiven la ocupación de 
esos puestos.  

Esta es una cuestión de calado. Tan-
to que, el propio presidente de la Jun-
ta, Juanma Moreno, hizo referencia a 
él la esta semana: «Tenemos el dinero 
pero no médicos. Por eso, hemos in-
crementado las plazas en las faculta-
des de Medicina», indicó, al tiempo 
que pidió un «debate nacional» sobre 
la falta de médicos de Familia. 

Menos burocracia 
Otra de las grandes reivindicaciones 
de los profesionales de la atención pri-
maria es el exceso de burocracia. Sa-
lud amplía en este nuevo documento, 
al que ha tenido acceso ABC, su pro-
puesta. Así, se apuesta por la «crea-
ción del perfil de administrativos de 
apoyo a la gestión asistencial». Estos 
profesionales, detalla la Junta, busca 

«desburocratizar» asignando perso-
nal de gestión y servicios a los médi-
cos y personal de Enfermería. Esto ya
estaba en el documento que Salud pre-
sentó a primeros de marzo. La nove-
dad es que ahora, además, se compro-
meten a «trabajar en la mejora de la
estrategia de desburocratización». 

En general, el nuevo documento que
ya han debatido de forma parcial los
sindicatos supone una ampliación de
medidas y un mayor detalle con res-
pecto a la versión anterior del mismo.
Es lo que pasa, por ejemplo, en el caso
de la consulta de acogida. Si la prime-
ra semana de marzo Salud indicó a los
sindicatos que pretendía «incorporar
de manera progresiva» la figura de la
enfermera para este servicio en todos
los centros de salud, ahora desgrana
que, desde su puesta en marcha se han
llevado a cabo 1,3 millones de consul-
tas de acogida en la comunidad.  

Además, el documento especifica
que donde mejor funciona este tipo de
consultas es en la resolución de cues-
tiones como traumas leves, anticon-
cepción de urgencia, quemaduras o
subidas de tensión así como hipoglu-
cemias leves, cuestiones que ya antes
«trataba la enfermera en la consulta».

Más complementos 
El plan del SAS plantea que se contra-
te hasta 411 enfermeras para encargar-
se de estas consultas. Además, se com-
prometen a renovar todos los nombra-
mientos de esta categoría en lo que se
consolidan los puestos. Y pone una fe-
cha tope para alcanzar esa plantilla: fi-
nal de 2025. También se marca como
mucho el final del año que viene para
la revisión de categorías de la prima-
ria que pueden cobrar el complemen-
to de la atención primaria. Será antes
de que acabe el año que viene.  

¿Y qué dicen los sindicatos de esta
nueva batería de propuestas? La re-
cepción es mejor que en la anterior
ocasión. Entonces, rechazaron de pla-
no las ideas que planteó Salud. Y, aun-
que impera la prudencia, valoran el in-
terés de Salud de llegar a acuerdos. Sin
embargo, siguen viendo de forma ge-
neral, una piedra insalvable por aho-
ra en el camino: el decreto de deriva-
ción de pacientes a la privada.  

En todo caso, sindicatos y Junta se
han emplazado para seguir hablando
del proyecto de la atención primaria
el 10 de abril, Lunes de Pascua. Enton-
ces se reúne de nuevo la Mesa Técni-
ca de Salud porque esta semana solo
han avanzado en algunos de los pun-
tos que tiene el documento.  

El compromiso de las partes para
el próximo encuentro es no levantar-
se hasta haber debatido y acordado
los  epígrafes que quedan pendientes
para que se pueda mandar a la Mesa
Sectorial el documento definitivo para
su aprobación. Con esta negociación
desde la consejería que dirige Catali-
na García quieren desactivar las mo-
vilizaciones sindicales. De fondo sa-
ben que están las Mareas Blancas y la
oposición, lista para aprovechar un
traspiés del Gobierno andaluz con la
Sanidad a un mes y medio de las elec-
ciones municipales.
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Juan Parejo

Jueves de Pasión. Apenas que-
dan unas horas para que los pri-
meros nazarenos pisen las calles
de la ciudad en una nueva Sema-
na Santa. La agenda del delega-
do de Fiestas Mayores, que tam-
bién tiene en su cartera la Segu-
ridad o la Movilidad, es frenéti-
ca. Tiene actos prácticamente
cada media hora, desde bien
temprano hasta la noche. En un
hueco, se sienta a repasar con
Diario de Sevilla las principales
novedades de la inminente cele-
bración. Siempre atento al telé-
fono y las cuestiones de última
hora. Aplaude la reforma acome-
tida por el Consejo para este año,
entre ellas la reestructuración de
la calle Sierpes. Defiende las me-
didas de seguridad desarrolla-
das y muestra cierta preocupa-
ción por el sol y las altas tempe-
raturas que se anuncian para los
primeros días. Aunque, asegura,
el Ayuntamiento lo tiene todo
dispuesto para vivir una Semana
Santa de esplendor en la que la
guinda será la procesión del San-
to Entierro Grande.
–Semana Santa de sol, mucho
calor, cambios en muchas jor-
nadas… ¿Está más preocupado
que otros años?
–Estoy igual de preocupado que
siempre. Con la misma respon-
sabilidad de otros años. Esta Se-
mana Santa llega con cambios
importantes en lo que son los
horarios e itinerarios. Eso nos
han llevado a la revisión de nue-
vas calles. Es verdad que tam-
bién esperamos unas altas tem-
peraturas en la primera parte de

la Semana Santa… Pero como
digo, la afronto con la misma
responsabilidad, ilusión y ganas
de que podamos vivir una Se-
mana Santa esplendorosa. Ade-
más los nuevos recorridos nos
van a dejar nuevas y destacadas
estampas.
–El Domingo de Ramos, vista la
afluencia de personas de los úl-
timos fines de semana en el
centro, puede ser multitudina-
rio. ¿Habrá medidas extraordi-
narias?
–Efectivamente. El Domingo de
Ramos es la jornada más difícil
de todas. Es el día que hay más
presencia de personas. Todos lo

vivimos de manera muy espera-
da. Es verdad que este año nos
acompaña el buen tiempo y hay
una máxima expectación. Eso
siempre es bueno, porque la Se-
mana Santa no se puede vivir sin
su público y sin que las calles es-
tén llenas. Preocupa el sol y las
altas temperaturas que pueda
haber. Pero está todo dispuesto
por parte de Protección Civil.
También habrá puestos de agua
de Emasesa. Lo tenemos todo
preparado para vivir una Sema-
na Santa pletórica.
–Este año, además, tenemos el
añadido del Santo Entierro
Grande. Una jornada en la que

habrá 20 procesiones en unas
calles que estarán abarrotadas.
¿Cómo se afronta?
–Desde el máximo esfuerzo. Re-
doblando los efectivos. Tenién-
dolos a todos disponibles para
que podamos vivir una jornada
esplendorosa en la que habrá
que atender muchos kilómetros
de calles por toda la ciudad. Te-
nemos ganas de vivir este acon-
tecimiento que se hace cada
cierto tiempo. Y desde el Ayun-
tamiento, como el resto de las
administraciones, lo debemos
tener todo dispuesto.
–¿Está satisfecho con la refor-
ma de Sierpes?

–Es de agradecer el esfuerzo que
ha realizado el Consejo de Her-
mandades, comprendiendo lo
que para muchas familias supo-
ne haber pedido un sitio en el
que veían la Semana Santa y
compartían momentos con otras
personas. Estamos desplazando
a estas familias a otros lugares,
con lo que supone desde el pun-
to de vista emocional. Pero en
este caso, hay que reconocer que
tocaba hacer una remodelación
de la calle Sierpes para favore-
cer el tránsito no sólo de las her-
mandades, la comodidad de las
personas y tener las vías de eva-
cuación más libres para cual-

quier incidencia que se pudiera
producir. Desde el Ayuntamien-
to respaldamos las medidas del
Consejo.
–Y con el resto de cambios en
los días, ¿está satisfecho?
–Este delegado venía advirtien-
do de la necesidad de que había
que abordar una remodelación
de la Semana Santa en cuanto a
horarios e itinerarios para evitar
los famosos cruces o tapones. Ya
no se cabía en las calles por el
elevado número de nazarenos,
que afortunadamente se siguen
incrementando. Tocaba afron-
tar una reordenación en la que
ganáramos espacio. Porque las
calles no aumentan. Los nazare-
nos, sí. Efectivamente, ya toca-
ba. La reordenación de la calle
Sierpes era algo que el Ayunta-
miento venía reclamando. Las
reformas de los días se han he-

cho se han hecho con la base de
unos estudios complejos por
parte del Consejo. No obstante,
el propio Consejo ha dicho que
se revisarán de cara al próximo
año para incorporar las modifi-
caciones que sean necesarias.
–En la Madrugada parece que
no hay manera. ¿Sería viable
que el Gran Poder regresara por
Francos entre el Silencio y la
Macarena?
–Es un tema en el que el Ayunta-
miento no va a entrar. La orga-
nización de las jornadas compe-
te al Consejo. Se comenta en
ocasiones que el Cecop se mete
en algunas cuestiones de rees-

Juan Carlos Cabrera ante algunos de los enseres que se exponen en la muestra de arte sacro que se celebra en el Ayuntamiento.

“Ya tocaba afrontar

la reordenación de

la Semana Santa”

● El máximo responsable municipal aplaude

el esfuerzo realizado por el Consejo para aliviar

los cruces que afectaban a determinados días

JUAN CARLOS CABRERA. DELEGADO DE FIESTAS MAYORES

SedicequeelCecop
semeteencuestiones
deorganización, pero
sólo visauopina sobre
lo quehaceelConsejo”

Agradezco a
los hosteleros su
comprensión para
tener una Semana
Santamejor”
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tructuración o, por ejemplo, en
el frustrado recorrido común
del Santo Entierro Grande. Pero
tengo que decir que no es así. El
Cecop lo que hace es visar u opi-
nar sobre lo que el Consejo dis-
pone tras las conversaciones
con los hermanos mayores. Ahí
el Ayuntamiento no se va a pro-
nunciar nunca porque no nos
compete.
–Una de las medidas más polé-
micas de los últimos años es la
llamada ley seca. Este año se ha
flexibilizado un poco tras las
quejas de la hostelería y mu-
chos usuarios.
–Hemos entendido que deter-
minados establecimientos, con
una serie de medidas, pueden
estar abiertos para dar café,
chocolate, churros... No son
tantos los negocios que se po-
dían ver afectados por rebajar el
horario de cierre. Muchos por
propia iniciativa ya no abrían en
la Madrugada. Hemos flexibili-

zado la norma entendiendo que
podemos dar un mejor servicio
a los ciudadanos, pero sin ven-
der alcohol. El alcohol no casa
bien con la Semana Santa. A los
antecedentes me remito. Agra-
dezco a la Asociación de Hoste-
leros esa comprensión y que co-
laboren con el Ayuntamiento y
la ciudad para tener una Sema-
na Santa mejor.
–¿Considera un riesgo que la
seguridad de la Semana Santa
se convierta en tema de debate
electoral?
–Siempre es muy fácil hacer de-
claraciones desde la ignorancia
o la poca responsabilidad. La se-

guridad es uno de los elementos
fundamentales en cualquier
evento de gran magnitud que se
celebre. Una administración se-
ria y responsable nunca puede
dejar de lado la seguridad o de-
jarla en manos del destino. Eso
es igual a no cuidar la Semana
Santa de Sevilla.
–-Una de las imágenes más tris-
tes de la pasada Semana Santa
fue ver durante laMadrugada las
calles llenas de orines, precisa-
mente por estar la mayoría de
losbares ycafeterías cerrados.
–Había urinarios en cinco puntos
alrededor de la carrera oficial.
Este año se van a aumentar en 30
unidades para cubrir estas nece-
sidades. Emasesa también ten-
drá instalados puestos de agua
en los puntos en los que los esta-
blecimientos no estén operativos
por propia iniciativa hasta las 6
de la mañana, que es cuando
pueden abrir. Este año tenemos
otro escenario distinto y espera-

mos que esas calles con orines no
se vuelvan a ver. Urinarios hay y
esperamos que se utilicen para
que no se repitan esas imágenes.
–En mayo hay elecciones muni-
cipales y no sabemos qué pasa-
rá, por lo que, demomento, será
su última Semana Santa como
delegado de Fiestas Mayores.
¿Cuáles han sido los mejores y
peores momentos de estos
ocho años?
–El peor, la Madrugada de 2017,
cuando ocurrieron los últimos
incidentes. Lo sufrí personal-
mente. Buenos momentos, to-
dos. He podido compartir mu-
chos momentos con las herman-
dades. Recibiendo mucho cari-
ño. He participado en que la Se-
mana Santa de hoy haya evolu-
cionado satisfactoriamente con
estas medidas de seguridad,
buscando una celebración mejor
y logrando que el protagonismo
fundamental sea para las her-
mandades. Esa ha sido la tarea
de este delegado siempre.
–¿Qué le diría a la persona que
le sustituya en el cargo?
–Bueno, en principio está por
ver que no sea yo el delegado de
Fiestas Mayores el próximo año.
Pero si así lo decidiera el alcal-
de, lo que le diría es que mime a
las hermandades. Que las cui-
de, ya que realizan una labor
fundamental en esta ciudad.
Llegan donde las administracio-
nes no lo hacemos y son santo y
seña de Sevilla.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Ami sucesor
le diría quemime
a las hermandades,
ya que realizan una
labor fundamental”

Unaadministración
seria y responsable
nuncapuededejar
de lado la seguridado
enmanosdel destino”
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Juan Parejo

Una nueva Semana Santa con ca-
lor y sol. Con cinco hermandades
y una agrupación parroquial dan
comienzo hoy viernes las procesio-
nes de 2023 en Sevilla. Serán casi
2.000 los nazarenos que se pon-
gan en las calles, siendo la cofradía
más populosa la del barrio de Pino
Montano, a la que acompañan
unos 800 hermanos con cirios.
Desde el Polígono Sur saldrá el Se-
ñor de la Bendición, una corpora-
ción que será aprobada próxima-
mente como hermandad de peni-
tencia y que el año próximo irá con
nazarenos. El Cristo de Pasión y
Muerte volverá a hacer la estación
de penitencia desde los Salesianos
de Triana; el Dulce Nombre de Be-
llavista, desde la parroquia del Sa-
grado Corazón de Jesús; y el Cris-
to de la Corona, desde la Catedral.

LaMisión (Heliópolis)

Salida:A las 18:15 de la parroquia
de San Antonio María Claret.
Itinerario: Avda. Padre García Te-
jero, San Antonio María Claret,
Padre Mediavilla, Periodista Ra-
món Resa, Torcuato Luca de Tena,
Avenida de la Palmera, Torcuato
Luca de Tena, Avenida Manuel
Siurot, Hospital Virgen del Rocío,
Avenida Manuel Siurot, Cardenal
Ilundain, Avenida de la Palmera,
Páez de Ribera, Periodista Ramón
Resa, Monzón, Fotógrafo Antonio

del Junco, Avenida Reina Merce-
des, Glorieta Alcalde Parias Me-
rry, Teba, Ensanche, Avenida Pa-
dre García Tejero, Nicaragua, Ta-
jo, Panamá, Ebro, Uruguay, Ave-
nida Padre García Tejero. Entrada
sobre la 01:00.
Titulares: Cristo de la Misión y
Virgen del Amparo. Un paso.
Autoresde las imágenes:Boni-
lla Cornejo talló al Cristo, a la Vir-
gen y a las Marías. San Juan es
obra de Antonio Eslava.
Nazarenos: 550.
Capataz: Antonio Santiago Mu-
ñoz y Antonio Manuel Santiago
Cabello.
Música: Banda de la Columna y
Azotes en la cruz de guía y las Ci-
garreras tras el misterio.
Curiosidades: Visita el Colegio
Ntra. Sra. de las Mercedes, donde
es recibida por las Misioneras de la
Doctrina Cristiana. También reali-
za visitas a las Residencia de Ma-
yores Heliópolis y a la Residencia
de Mayores Claret y al Hospital
Virgen del Rocío. El transcurrir de
la cofradía por las calles de Helió-
polis al caer la tarde es un momen-
to muy destacado.

Jesús deNazaret
(PinoMontano)

Salida: A las 17:45 desde el tem-
plo parroquial de San Isidro La-
brador.
Itinerario: Salida, Tapiceros,
plaza Ramón Rueda, Sembrado-
res, Agricultores (dirección mar-

cha), Estrella Agena, Estrella Ca-
nopus (dirección contraria), Ca-
mino de los Toros, Parque Sierra
Norte, Parque Sierra de Aroche,
Corral del Agua (dirección con-
traria), Corral Encarnación, Mar
de Alborán (dirección contra-
ria), Travesía de Consolación,
Iglesia de Jesús de Nazaret, Mar
Egeo, Camino de los Toros, Viña-
dores, Cerrajeros, Impresores,
Soladores, Ferrallistas, Esparte-
ros, Charolistas, Alfareros (ram-
pa) y entrada (02:15).
Titulares: Jesús de Nazaret y Vir-
gen del Amor. Dos pasos.
Autores de las imágenes: Las
dos imágenes son de Fernando
Castejón.
Nazarenos: 800 aproximada-
mente.
Capataz: Francisco Javier Pagés
y Juan Manuel Martín.
Música: La Centuria Juvenil, en
la cruz de guía, la agrupación mu-
sical de la Encarnación, tras el
misterio, y la banda de música del
Carmen de Salteras, en el palio

DulceNombre (Bellavista)

Salida: A las 19:00 desde la pa-
rroquia de la parroquia del Sagra-
do Corazón de Jesús.
Itinerario: Altares, Soria, Asencio
y Toledo, cruce Alcuceros, Roque
Barcia, Almirante Argandoña,
Guadalajara, Laguna, Almenas,
Caldereros, Enamorado, Almenas,
Alcucero, Rosas y Ávila, Entrada
(02:00).

Titulares:Señor de la Salud y Re-
medios y Virgen del Dulce Nom-
bre. Dos pasos.
Autores de las imágenes: El
Señor lo talló Castillo Lastrucci
en 1964. Las imágenes secunda-
rias son obra de Valverde del año
2006. San Juan y Judas son de
José Manuel Montaño (2017). La
dolorosa la gubió Álvarez Duarte
en 1968.
Nazarenos: 350.
Capataces: Juan Manuel Martín
y Ernesto Sanguino.
Música: Tras el paso de misterio
irá la agrupación musical de la Re-

dención, y tras el paso de palio la
banda de música Santa Ana de Dos
Hermanas.
Curiosidades:Por obras en su pa-
rroquia del Dulce Nombre de Ma-
ría realiza la salida procesional
desde una carpa instalada en el
patio de la parroquia del Sagrado
Corazón de Jesús. La hermandad
realiza una encomiable obra de ca-
ridad con su comedor social.

Pasión yMuerte (Triana)

Salida: A las 20:00 de la parro-
quia de San Juan Bosco.

La Virgen del Amor por las calles de PinoMontano el pasado Viernes de Dolores.

2.000 nazarenos

recorren los barrios

● Este Viernes de Dolores realizan sus estaciones

de penitencia cinco hermandades y una agrupación
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Itinerario: Condes de Bustillo,
Evangelista, Prosperidad, Tra-
bajo, Febo, Evangelista, Pagés
del Corro, Victoria, Rodrigo de
Triana, Plazuela de Señora San-
ta Ana, Párroco Don Eugenio,
Pureza, Fabié, Rodrigo de Tria-
na, San Jacinto y Condes de
Bustillo. Entrada (00:30).
Titulares: Cristo de Pasión y
Muerte. Un paso.
Autores de las imágenes: Jo-
sé Antonio Navarro Arteaga.
Nazarenos: 100 aproximada-
mente.
Capataces:Manuel Vizcaya.

Música: Capilla musical Gólgo-
ta.
Estrenos: Estofado de las alas
de los ángeles pasionarios del
paso procesional, realizado por
Mariano Sánchez del Pino.
Curiosidades: Sale desde la
parroquia de San Juan Bosco,
del colegio de los Salesianos.
Es la única Hermandad de si-
lencio de Triana y ha recupera-
do dos advocaciones de dos an-
tiguas hermandades del barrio
que se extinguieron. Realiza la
estación de penitencia en la
Real Parroquia de Señora San-

ta Ana como lo hacían antigua-
mente las hermandades de
Triana.

Cristo de la Corona

Salida:A las 19:45 de la Catedral.
Itinerario: Puerta de los Palos,
plaza Virgen de los Reyes, Car-
denal Carlos Amigo, Placenti-
nes, Francos, Chapineros, Álva-
rez Quintero, Entrecárceles,
Francisco Bruna, plaza de San
Francisco, Granada, plaza Nue-
va (andén del Ayuntamiento),
Fernández y González, García

de Vinuesa, Puerta del Arenal,
Arfe, Real de la Carretería, Ro-
do, Dos de Mayo, Arco del Posti-
go, Almirantazgo, Fray Ceferino
González, plaza del Triunfo,
Joaquín Romero Murube, plaza
de La Alianza, Rodrigo Caro,
Mateos Gago, plaza Virgen de
los Reyes y puerta de los Palos
(23:45).
Titulares:Cristo de la Corona. Un
paso.
Autores de las imágenes: Anó-
nimo del XVI.
Nazarenos: 93.
Capataz: José Miguel Álvarez.

Música: Capilla musical Sonos
Angeli, delante de la Cruz de Guía.
Delante del paso va la capilla y la
Escolanía de María Auxiliadora.
Estrenos: Dos capillas laterales
del paso y se completa el apostola-
do por parte de Antonio Dubé Her-
dugo.
Curiosidades: Por singular pri-
vilegio, acompaña al cortejo una
reliquia del papa San Clemente,
cedida para tal ocasión por la Or-
den de Caballeros de San Cle-
mente y San Fernando. De espe-
cial curiosidad es que los peniten-
tes portan las cruces de la misma
forma que lo hace el Señor (a la
inversa). Es la única cofradía que
sale desde la Catedral, donde re-
side de manera provisional por
las obras en el Sagrario.

Bendición y Esperanza

Salida:A las 17:30 desde la parro-
quia de Jesús Obrero del Polígono
Sur.
Itinerario: Luis Ortiz Muñoz,
Rotonda Centro Cívico, Avenida
Las Letanías, Parroquia Ntra.
Sra. de la Oliva, Rotonda Ntra.
Sra. de la Oliva, Getsemaní, Man-
zanilla, Bendición y Esperanza,
entrada (0:30).
Titulares:Ntro. Padre Jesús de la
Bendición. Un paso.
Autores de las imágenes: Jua
Antonio Blanco Ramos.
Cortejo:200 personas.
Capataz:Manuel Roldán Rojas.
Música:Banda Jesús Nazareno de
Sevilla, en la cruz de guía. La
Agrupación Musical Santa María
de la Esperanza del Polígono Sur,
tras el paso.
Estrenos: Incorpora dos candela-
bros a la parte central del paso pa-
ra aportar más luz y suma a los en-
seres dos varas nuevas.
Curiosidades: Los hermanos
han aprobado recientemente
sus reglas para que el Arzobis-
pado los nombre próximamente
Hermandad de Penitencia. En
su visita a la parroquia de la Oli-
va dispone sillas para mayores y
personas con diversidad funcio-
nal que deseen esperar la llega-
da del misterio.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

D. S.

El Cristo de la Misión ante el Hospital Virgen del Rocío.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

El Cristo de la Corona en la Plaza Virgen de los Reyes.
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Jorge Muñoz SEVILLA

El mismo tribunal que acaba de
mantener el aplazamiento del in-
greso en prisión del ex presiden-
te de la Junta José Antonio Gri-
ñán –a la espera de que concluya
su tratamiento contra el cáncer–
decidió que el ex viceconsejero
de Empleo Agustín Barberá sí tie-
ne que entrar ya en la cárcel y le
ha dado un plazo de diez para su
ingreso voluntario en un centro
penitenciario.

La Sección Primera de la Au-
diencia Provincial de Sevilla dic-
tó un auto en el que deniega la
suspensión de la pena privativa
de libertad solicitada por la de-
fensa de Barberá, que fue conde-
nado a siete años y un día de pri-
sión por el caso de los ERE, y le
requiere para que, en el plazo de
diez días naturales, se persone en
un centro penitenciario para el
cumplimiento de la pena impues-
ta por el caso ERE.

En un auto notificado a las par-
tes, contra el que cabe interponer
recurso de súplica, el tribunal re-
chaza de este modo la solicitud
de suspensión de la pena privati-
va de libertad realizada por la de-
fensa del ex alto cargo de la Jun-
ta en base al artículo 80.4 del Có-
digo Penal, que dispone que los
jueces y tribunales podrán otor-
gar la suspensión de cualquier
pena impuesta sin sujeción a re-
quisito alguno en el caso de que
el penado esté aquejado de una
enfermedad muy grave con pa-
decimientos incurables.

Tras recibir los informes solici-
tados al médico forense del Insti-
tuto de Medicina Legal (IML) y a
los servicios médicos penitencia-
rios, la Fiscalía Anticorrupción se
opuso a la suspensión solicitada,
mientras que la acusación popu-
lar ejercida por el PP informó “en
el sentido de que se proceda con-
forme a derecho en base a las fa-
cultades discrecionales atribui-
das al tribunal”.

La Audiencia de Sevilla consi-
dera que “es necesario distinguir
entre aquellas personas grave-
mente enfermas cuya permanen-
cia en un centro penitenciario
pueda suponer un riesgo cierto
para su vida y su integridad físi-
ca, y aquellas otras personas gra-
vemente enfermas que, no obs-
tante permanecer ingresados,
pese a lo incurable de su enfer-
medad, tienen una expectativa
de vida que no tiene por qué ser
reducida”.

En este sentido, el tribunal in-
dica que, a la vista del informe fo-
rense referido, aunque “el pena-

do padece una enfermedad que
requiere tratamiento por tiempo
indefinido con fármaco oral, que
se dispensa en farmacia hospita-
laria, y que precisa de revisiones
trimestrales y semestrales (...)”,
su eventual ingreso en prisión
“no debería tener incidencia en
la administración del tratamien-
to, al tratarse de un fármaco oral
que se ingiere una vez al día”.

TRATADO EN LA CÁRCEL

Los magistrados añaden que el
condenado “no padece por tanto
una grave enfermedad, cuya
permanencia en prisión suponga
un riesgo para su vida”, ya que,
aunque “es cierto que padece
una enfermedad grave incura-
ble”, el tratamiento descrito
“puede ser dispensado” en el
centro penitenciario, “con las re-
visiones hospitalarias a que deba
ser sometido”.

“Según los informes referidos,
es obvio que la enfermedad que

padece puede ser tratada en di-
cho centro, garantizando las sa-
lidas para las revisiones que pres-
criban los facultativos corres-
pondientes”, asegura el tribunal,
que refiere no obstante que en-
tiende “los efectos que pueda te-
ner el ingreso en el centro peni-
tenciario en el estado anímico
del penado, pero ello no obsta
para que al mismo se le pueda
dispensar el tratamiento en di-
cho centro, al igual que a otros
penados que se encuentran en si-
tuaciones similares”.

Tras subrayar que no aprecian
“motivos graves que obsten al
cumplimiento de la pena de pri-
sión impuesta” por el caso ERE,
la Audiencia recuerda que “la
doctrina constitucional no exige
la existencia de un peligro inmi-
nente o inmediato, pero tampoco
significa que cualquier dolencia
irreversible autorice la concesión
del beneficio”.

“Atendiendo a la ponderación
y proporcionalidad que debe pre-
sidir la decisión del Tribunal, en-
tendemos por las razones aludi-
das que el tratamiento del pena-
do puede dispensarse en el cen-
tro penitenciario, en base a los
informes obrantes en la presente
ejecutoria y existiendo además
internos en situaciones similares,

por lo que procede denegar la
suspensión de la ejecución de la
pena privativa de libertad solici-
tada por la representación del
penado”, concluye la Sección Pri-
mera, que acuerda remitir al cen-
tro penitenciario toda la docu-
mentación médica y el informe
forense obrante en la ejecutoria
“a los efectos procedentes”.

GRIÑÁN TIENEMÁS PLAZO

Mientras tanto, la Sección Prime-
ra de la Audiencia dictó una pro-
videncia en la que pone de mani-
fiesto que, una vez recibido la in-
formación aportada por la defen-
sa del ex presidente, “estese a la
espera de que la defensa del pena-
do comunique a este tribunal que
han concluido la sesiones de ra-
dioterapia”, de lo que se despren-
de que por el momento no se pedi-
rá ningún pronunciamiento a la
Fiscalía Anticorrupción y a la acu-
sación particular ni a los servicios
médicos de la cárcel de Sevilla-I.

El pasado 21 de marzo, la Au-
diencia de Sevilla requirió el abo-
gado de José Antonio Griñán,
condenado a seis años de cárcel
por el caso de los ERE, para que
aportara “todos los informes
médicos de que disponga”, con la
finalidad de que se proceda a un
“nuevo reconocimiento médico”
por los forenses del Instituto de
Medicina Legal (IML) de Sevilla,
que ya en enero pasado recomen-
daron que Griñán no entre en pri-
sión hasta que se “confirme la re-
misión, en su caso, de su patolo-
gía oncológica”.

Esta decisión se produjo preci-
samente después de que la Fisca-
lía solicitara la entrega de nuevos
informes médicos actualizados
sobre el tratamiento de su cáncer
de próstata, antes de pronunciar-
se sobre si el ex alto cargo debe
entrar ya en la cárcel para cum-
plir la condena.

Previamente los servicios mé-
dicos de la prisión pusieron de
manifiesto que es “posible el tra-
tamiento” dentro del centro pe-
nitenciario. La Fiscalía pidió en-
tonces que la defensa entregara
información actualizada sobre el
“diagnóstico, tratamiento y
eventuales complicaciones efec-
tivas” derivadas del mismo.

Los fiscales delegadoS de Anti-
corrupción Juan Enrique Ego-
cheaga y Manuel Fernández Gue-
rra, presentaron un escrito en el
que recordaban que la Audiencia
acordó en su auto del pasado 13
de enero aplazar la decisión so-
bre la aplicación al penado del
beneficio de la suspensión conte-
nido en el artículo 80.4 del Códi-
go Penal hasta que “concluya las
sesiones de radioterapia, acor-
dando recabar el informe de los
servicios sanitarios del Centro
penitenciario de Sevilla ya rese-
ñado sobre la posibilidad de tra-
tamiento de la enfermedad en di-
cho centro”.

Una vez recibido este infor-
me, en el que los servicios médi-
cos señalan que hay “múltiples”
presos en una situación similar
a la de Griñán, la Fiscalía Espe-
cial considera que “siendo po-
sible el tratamiento del penado
en el Centro penitenciario con-
forme a la documentación
obrante en autos, con carácter
previo a pronunciarnos sobre el
ingreso en prisión para el cum-
plimiento de la pena impuesta
se requiera a su representación
procesal para que aporte infor-
mación médica actualizada so-
bre diagnóstico, tratamiento y
eventuales complicaciones
efectivas derivadas del mismo”.

La Audiencia envía a prisión a Barberá
y anticipa la decisión sobre Griñán

El ingresodeBarberá “no
debería tener incidencia
en la administración
del tratamiento”

● Dicta un auto en el que deniega la suspensión de la pena privativa de libertad solicitada por
la defensa del ex viceconsejero de Empleo, que fue condenado a siete años y un día de prisión

Esta decisión se produjo
después de que la
Fiscalía pidiera informes
médicos actualizados

D. S.

Agustín Barberá ingresará en prisión en diez días y Griñán continuará con su tratamiento.
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

E
n abril de 1992 Sevilla hacía 

historia al convertirse en la 

primera ciudad de España a 

la que llegaba la alta veloci-

dad con la inauguración del AVE en 

vísperas de la Expo. Cuando están a 

punto de cumplirse 31 años de esa fe-

cha, ayer se produjo un nuevo hito en 

la historia ferroviaria de la ciudad: la 

llegada a Sevilla el primer tren de alta 

velocidad de una compañía privada 

rompiendo el monopolio que Renfe ha 

mantenido durante todo este tiempo 

y después de que estos trenes sean ya 

una realidad en el resto de España. 

Los viajeros el Iryo, la compañía que 

pone en el mercado los trenes de alta 

velocidad privada, comenzarán hoy a 

utilizar estos trenes en el trayecto Ma-

drid-Sevilla-Madrid. Ayer tuvo lugar 

el viaje de inauguración para presen-

tar en sociedad sus nuevos y moder-

nos trenes, una  cita a la que se apun-

taron numerosos los políticos. Los que 

no pudieron montarse en el tren y ha-

cer el recorrido quisieron esperarlo en 

la estación. Tanto el alcalde de Córdo-

ba, José María Bellido, como el de Se-

villa, Antonio Muñoz, o el consejero 

de Presidencia de la Junta, Antonio 

Sanz, quisieron estar en las esta-

ciones de llegada para recibir la 

llegada de la alta velocidad pri-

vada y congratularse de la li-

beralización de un  sector mo-

nopolizado por Renfe hasta 

ahora. 

El viaje inaugural, que 

partió de Atocha a  las 10:25 

y llegó a Sevilla minutos des-

pués de las 13:00 parando 

previamente en Córdoba, puso 

de manifiesto que los trenes 

son de última generación y, so-

bre todo, lucen mucho tras su re-

ciente estreno. 

ABC se montó en esos nuevos tre-
nes, uno modernos modelos denomi-

nados «Frecciarosa 1000» y que, se-

gún Iryo, son los más sostenibles de 

Europa, ya que logran contener las 

emisiones de por pasajero-kilómetro 

en 28 gramos, lo que supone un aho-

rro de alrededor del 80% de dióxido de 

carbono por persona y trayecto. Son 

trenes eléctricos de última generación 

fabricados propulsados por energía 

100% renovable. 

El Iryo está compuesto por ocho va-

gones con capacidad para transportar 

a 435 pasajeros, que reserva dos pla-

zas para personas con movilidad re-

ducida y que en cada viaje dejará libre 

24 plazas que no se venderán, ubica-

das en el vagón 4, junto a la cafetería, 

para los viajeros que quieran utilizar-

la. La zona gastronómica, en el vagón 

3, es el Bar Haizea, una marca propia 

de la compañía y en la que los menús 

han sido elaborados por un chef vas-

co. Ofrece el menú bistró, delivery, ca-

fetería y bar móvil que se desplaza por 

los vagones. El personal está 

formado por profesionales de 

la hostelería y ofrece una va-

riada oferta de tapas y pro-

ductos locales. 

Se nota que el tren es 

de estreno. Los asientos, 

de piel, tienen dos enchu-

fes. Uno estándar y otro 

para USB y todos ellos tie-

nen reposabrazos indivi-

duales, lo que da al viajero 

una sensación de mayor 

amplitud. También disponen 

de acceso a wifi gratuito con 

posibilidad de conexión 5G. De 

momento hay cuatro clases de con-
fort destinadas a todo tipo de viaje-

ros: Infinita, Singular OnlyYOU, Sin-

gular e Inicial. 

Los nuevos trenes son capaces de 

alcanzar hasta 390 kilómetros por hora, 

aunque circularan a 300 kilómetros  

como está establecido. De momento, 

son dos los trenes que circularán en-

tre Sevilla y Madrid por trayecto cada 

día. Desde la capital hispalense saldrá 

uno a las 10.15 que llega a Madrid las 

12.47 y otro a las 21.10 con llegada a las 

23.42. Desde la capital de España sal-

drá el primero a las 6.55 con llegada a 

Sevilla a las 9.29 horas y otro a las 17.55 

con llegada a las 20.29 horas. Todos 

tendrán una única parada intermedia 

en Córdoba, ciudad que se ve favore-

cida porque en ella también paran los 

Iryo rompe el 
monopolio de 
Renfe 31 años 
después del AVE
∑ La privada trae a Sevilla los 

‘Frecciarossa’, trenes de última 
generación, sostenibles y capaces de 
alcanzar 390 kilómetros  por hora   

∑ Alcalde y consejero de Presidencia 
coinciden en destacar lo positivo de la 
liberalización de la alta velocidad

DE ESTRENO 

Arriba, dos pasajeras se fotografían 

junto al primer tren de Iryo que llega 

a la estación de Santa Justa. En la 

imagen circular, ambiente en uno de 

los vagones del viaje inaugural de 

Madrid a Sevilla.  // FOTOS: J. M. SERRANO
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que hacen el trayecto Madrid-Málaga. 

La llegada a Santa Justa levantó gran 

expectación y logró poner de acuerdo 

a políticos de distinto signo a los que 

el presidente de Iryo, Carlos  Barto-

meu, recordó que «el tren del progre-

so» ha vuelto a llegar a Sevilla ya que 

la liberalización supondrá la «demo-

cratización» de la alta velocidad. 

El consejero de Presidencia de la 

Junta, Antonio Sanz, dijo que Sevilla 

«vuelve a hacerse un hueco en la his-

toria ferroviaria», y recalcó que «com-

petencia significa modernidad y em-

puje», obliga a la transformación y la 

mejora y «es sana» en cualquier mer-
cado y supone «un paso de gigante». 

Por su parte el alcalde de Sevilla, 

Antonio Muñoz, afirmó que el nuevo 

tren «llega a la ciudad en un momen-

to único coincidiendo con un gran ca-

lendario de eventos deportivos, con-

gresuales y culturales» y supondrá un

impulso al turismo con el objetivo de

mejorar los grandes datos de recupe-

ración del sector en 2022 y seguir me-

jorando las cifras de2023. 

Los planes de la compañía pasan

por ir ampliando la flota hasta alcan-

zar seis trenes por trayecto entre Se-

villa y Madrid a partir del 2 de junio.

En Sevilla habrá trenes con salida a

las 10:15, 12:15,14:10, 17:10 y 21:15 ho-

ras. Desde Madrid saldrán a las 6:55,

8:55, 10:50, 13:53,17:55 y19:55 horas. La
llegada de Avlo, el AVE low cost de Ren-

fe se prevé unos días más tarde, en tor-

no a mediados de junio.
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M. CONTRERAS MADRID/SEVILLA 

L
o primero que llama la aten-
ción al entrar en los vagones 

de la primera línea privada 

que opera en España es el 

olor. Huele a nuevo, como los coches 

que acaban de salir del concesiona-

rio. Ese aroma a ilusión e incertidum-

bre que destilan los proyectos que 

empiezan. Los Pendolinos ETR 1000 

que Trenitalia —la Renfe italiana— ha 

puesto en circulación en España bri-

llaban ayer como diamantes al sol 

matinal de la estación de Atocha. Bau-

tizados como Frecciarossa, son «los 

Ferrari de las vías», explicaba a pie 

de andén Simone Gorini, el CEO de 

Iryo, la operadora que gestiona la pri-

mera línea privada que circula por los 

railes nacionales. El viaje inaugural 

de Iryo a Andalucía —lleva meses en-

lazando la capital española con Bar-

celona y Valencia— llevó un cierto aire 

festivo a la estación madrileña. Un 

stand recibía a los viajeros para un 

desplazamiento en el que no había 

billetes, sino acreditaciones reparti-

das por azafatas. También esperaba 

personal de la compañía a la entrada 

de cada vagón, uniformados con un 

toque de elegancia muy italiano, con 

chaqueta roja y chaleco interior.  

El vagón de autoridades de este 

viaje iniciático reunió a los primeros 

directivos de las empresas que se han 

embarcado en esta aventura. Junto a 

Gorini se encontraban Luigi Corra-

di, CEO y director de Trenitalia; Car-
los Bertomeu, presidente de Air Nos-

trum —que posee el 30 por ciento del 

accionariado de la compañía ferro-

viaria— e Iryo; Daniel Quintero, di-

rector de ferrocarriles de Globalvía 

—que compró hace un año a Air Nos-
trum el 25 por ciento de la nueva em-

presa—, y el viceconsejero de Fomen-

to, Articulación del Territorio y Vi-

vienda de la Junta de Andalucía, Mario 

Muñoz-Atanet. Todos ellos dialoga-

ban distendidamente mientras el tren 

de alta velocidad atravesaba Castilla 

la Mancha buscando por primera vez 

las estribaciones de Despeñaperros. 

Había un elefante en la habitación 

—bueno, en el vagón— al que nadie 

quería referirse: el AVE. Sin nombrar 

a la competencia, los comentarios se 

referían a los puntos fuertes de la pro-

puesta de Iryo respecto al operador 

público. «Para nosotros es muy im-

portante la atención al cliente, quere-

mos que se sientan acompañados en 

todo momento», explicaba Simone 

Gorini. «Damos una importancia ex-

traordinaria al servicio y al catering. 

España es uno de los países en que 

mejor se come del mundo y quería-

mos estar a la altura», señalaba Car-

los Bertomeu. Ciertamente la comi-

da, con tres menús a elegir, refleja el 

esfuerzo de la compañía. En una em-

presa formada por italianos y espa-

ñoles el asunto culinario es necesa-

riamente capital.  

La escala en Córdoba altera algo 

el ambiente relajado. En el andén es-

pera el alcalde, y las autoridades des-

cienden para las fotos. Un ritual que 

se repite en Sevilla, donde una nube 

de cámaras y fotógrafos recibe a los 
viajeros. Mientras el cortejo desfila 

hacia el hall de Santa Justa, en el an-

dén queda la flecha roja, incorpora-

da ya al paisaje de la estación.

El viaje inaugural de Iryo a Andalucía 
reunió en Atocha a los directivos de la 
compañía.  ABC estuvo presente en 
este viaje histórico  del primer tren 
privado que llega a Sevilla

El tren que 
huele a nuevo

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 43

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 31/03/2023

 España

 8 757 EUR (9,521 USD)

 337,81 cm² (54,2%)

 2684 EUR (2919 USD) 

M. H.

El primer operador privado espa-
ñol de Alta Velocidad participado
por los socios de Air Nostrum, Tre-
nitalia y Globalvia, Iryo, realizó
ayer su trayecto inaugural para ce-
lebrar su conexión con Andalucía
un día antes del lanzamiento de
sus operaciones comerciales. El
primer viaje con la comunidad au-
tónoma se realizó entre la Esta-
ción de Madrid-Atocha y la de Se-
villa-Santa Justa, con parada en
Córdoba, y contó con la presencia
de representación institucional y
empresarial del sector de la movi-
lidad y turismo.

Así, hoy se inician los viajes co-
merciales en Sevilla, Málaga y

Córdoba, y el 2 de junio en Ante-
quera, según explicó el operador
en un comunicado.

En su parada en la Estación de
Córdoba, el alcalde de la ciudad,
José María Bellido, dio la bienve-
nida al primer tren inaugural de
Iryo y destacó que “siempre es una
magnífica noticia que Córdoba au-
mente sus posibilidades de acoger
nuevos visitantes”. “Recibimos
con los brazos abiertos y aplaudi-
mos iniciativas valientes que
apuestan por el potencial turístico
de Córdoba y nos conectan, a tra-
vés de la Alta Velocidad, con las
principales ciudades de nuestro
país. Deseo a Iryo toda la suerte
del mundo en esta aventura que
comienza porque eso significará

también muchos éxitos y buenas
noticias para Córdoba”, apostilló.

A su llegada a la ciudad hispa-
lense, la subdelegada del Gobier-
no en funciones en Sevilla, Isabel
Mayo López, subrayó en su inter-
vención que “la llegada de Iryo a
Sevilla y a Andalucía supone un
empuje a la movilidad sostenible
en nuestra provincia muy impor-
tante”. “El Gobierno de España ha
liderado la liberalización del mer-
cado ferroviario logrando en los
trayectos donde ya se opera en
competencia un aumento de los
servicios, una mayor variedad de
productos y una importante re-
ducción de precios”, añadió.

Por su parte, el consejero de la
Presidencia, Interior, Diálogo So-
cial y Simplificación Administra-
tiva de la Junta de Andalucía, An-
tonio Sanz, resaltó que “con la lle-
gada del tren de Alta Velocidad
Iryo, Sevilla y Andalucía vuelven
a hacerse un hueco en la historia
del ferrocarril, ya que se inaugura

una nueva etapa en la movilidad
de nuestra tierra que va a permitir
aumentar y hacer más asequibles
las posibilidades de viajar por pla-
cer o para hacer negocios”.

En ese sentido, Sanz explicó
que “la liberación ferroviaria en
Andalucía va a suponer una
aportación directa a la economía
andaluza, impulsando sectores
tan importantes como el turis-
mo”. Al mismo tiempo, remarcó
que se va a permitir “optar más
fácilmente por usar un medio de
transporte sostenible y poco con-
taminante como el tren”.

Finalmente, el alcalde de Sevi-
lla, Antonio Muñoz, recibió al

tren en el andén y señaló durante
el evento posterior que “Iryo lle-
ga a la ciudad en un momento
único coincidiendo con un gran
calendario de eventos deporti-
vos, congresuales y culturales,
entre ellos, la ceremonia de los
Premios Grammy 2023 que se va
a celebrar en Sevilla, a lo que hay
que sumar la ampliación de la ca-
pacidad del aeropuerto en un
30% a través de la nueva terminal
que permitirá nuevas conexio-
nes, así como el crecimiento de la
capacidad hotelera con los nueve
establecimientos de 5 estrellas”.

“Son realidades que impulsarán
nuestro turismo con el objetivo de
mejorar los grandes datos de re-
cuperación del sector en 2022 y
seguir mejorando las cifras en es-
te 2023”, precisó el regidor.

De otro lado, el presidente de
Iryo, Carlos Bertomeu, puso de
relieve que, “a 15 días de celebrar
los 31 años de la inauguración de
la Alta Velocidad en España entre
Madrid y Sevilla”, vuelven a ha-
cer historia. “Es un orgullo for-
mar parte de este gran proyecto
que, gracias al trabajo de todo el
equipo, nos permite romper por
primera vez el monopolio ferro-
viario en Andalucía”, agregó.

A este respecto, aseguró que
“la personalización, la sostenibi-
lidad, la concepción multimodal
y la experiencia de viaje definen
Iryo” y esperan convertirse “en la
opción de movilidad preferencial
de todos los que por ocio o por
negocios viajen con origen o des-
tino en Andalucía”.

También hubo representación
de Adif con la asistencia del di-
rector adjunto a la Presidencia,
Fidel Corral, y el director general
de Circulación y Gestión de Ca-
pacidad, José Estrada. También
asistió el viceconsejero de Fo-
mento, Articulación del Territo-
rio y Vivienda de la Junta de An-
dalucía, Mario Muñoz-Atanet
Sánchez.

Esta nueva compañía llega a
Andalucía con la vocación de ser
“socio estratégico” del desarrollo
socioeconómico de Andalucía.
Para ello, iniciará operaciones
con cuatro frecuencias para Sevi-
lla y Málaga con parada en Cór-
doba (dos por sentido), aumen-
tándolas gradualmente hasta al-
canzar, el 2 de junio, las 12 fre-
cuencias en la ruta Madrid-Cór-
doba-Sevilla (seis por sentido) y
diez en la ruta Madrid-Córdoba-
Málaga (cinco por sentido).

Iryo llega a Sevilla: se estrena la
primera competidora de Renfe

JUAN CARLOS MUÑOZ

Antonio Sanz y Antonio Muñoz atienden las explicaciones de los responsables de Adif y de Iryo junto a uno de sus trenes de alta velocidad.

● La compañía abre su actividad en
Andalucía con su primer trayecto inaugural
entre Madrid y la capital hispalense

El nuevo operador
tiene la vocación de ser
“socio” del desarrollo
socioeconómico
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R. S.

Renfe ofrece más de 189.000 pla-
zas (189.200) en los trenes AVE
para viajar entre Madrid y Sevi-
lla, Córdoba y Málaga desde ma-
ñana viernes 31 de marzo hasta
el lunes 10 de abril.

Para atender el incremento de
movilidad en este periodo de Se-
mana Santa, se aumenta la oferta
de plazas en un 11% en las relacio-
nes AVE entre Madrid, Sevilla,
Córdoba y Málaga. En total, se
pondrán en circulación 53 trenes
con el doble de plazas habituales,

lo que incrementa en 18.700 la
oferta habitual.

En la relación de Media Distan-
cia Sevilla-Cádiz, el corredor con
más viajeros de Media Distancia
en Andalucía, Renfe ofrecerá una
programación de 76.000 plazas
desde mañana viernes y hasta el
próximo lunes 10 de abril. En es-
te periodo circularán 29 trenes
reforzados que permitirán incre-
mentar la oferta con 7.600 plazas
más respecto a la habitual.

El miércoles 5 de abril se refor-
zará el servicio de Media Distan-
cia para viajar desde la capital de

España a Jaén con cerca de 300
plazas más respecto a la progra-
mación habitual.

SERVICIO ‘LOWCOST’ AVLO

El servicio de bajo coste de Alta
Velocidad de Renfe, que se co-
mercializa como AVLO, llegará
a Andalucía en la primera quin-
cena de junio, según el anuncio
realizado recientemente por la
ministra de Transportes, Raquel
Sánchez. Este servicio unirá
Madrid con Sevilla y Málaga y
tendrá paradas en todas las es-
taciones intermedias de cada

una de las líneas de alta veloci-
dad (Ciudad Real, Puertollano,
Córdoba, Puente Genil y Ante-
quera).

No obstante, la comercializa-
ción de los billetes de AVLO se ha-
rá pasada la Semana Santa, se-
gún precisó Renfe.

En principio, habrá cuatro tre-
nes AVLO en el corredor sur: dos
entre Madrid y Sevilla (uno por
sentido) y otros dos entre Madrid
y Málaga (uno por sentido), aun-
que los horarios y paradas aún no
están determinados.

Los billetes de AVLO partirán
de unos precios de 7 euros el tra-
yecto (dos euros menos de los
inicialmente planificados), aun-
que la inclusión de ciertos extras
irán encareciéndolo.

Los niños menores de 14 años
tendrán una tarifa básica de 5 eu-
ros, siempre que vaya acompaña-
do de la emisión de un billete de
adulto (con un máximo de dos bi-
lletes de niño por adulto). Para
familias numerosas también hay
previstos descuentos, del 20%
para las de categoría general, y
del 50% para familias numerosas
de categoría especial.

Renfe confía en que el nuevo
servicio logre un millón de viaje-
ros al año en los dos primeros
años. Según el presidente de la
compañía, Isaías Táboas, estos
pasajeros se robarán principal-
mente de entre los que actual-
mente viajan en coche y entre los
colectivos que no toman el AVE
por una cuestión de precios, co-
mo familias o jóvenes.

Los Talgo 112 son los encarga-
dos de realizar el servicio AVLO
en un primer momento. Estos
trenes, conocidos popularmen-
te como Patos, dispondrán de
438 plazas en total, un 20% más
de capacidad que un AVE nor-
mal. En un futuro se incorpora-
rán los serie 106, que tendrán
hasta 581 asientos por convoy.

Otras peculiaridades de los
AVLO son que no tendrán clase
preferente (todos los viajeros
irán en turista) y no dispondrán
de vagón cafetería (sólo lleva-
rán máquinas expendedoras).

Renfe ofrece 189.000 plazas de
AVE para viajar en Semana Santa

● Incrementa la oferta un 11% ● La
venta de billetes de bajo coste AVLO entre
Sevilla y Madrid se activará tras las fiestas

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Trenes de Alta Velocidad de Renfe en la estación de Santa Justa.
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R. D. SEVILLA

El alcalde de Sevilla, Antonio
Muñoz (PSOE), entiende “per-
fectamente el cabreo de las afi-
ciones” de los dos clubes sevilla-
nos por las respectivas sancio-
nes sufridas esta semana, de
cuatro partidos de suspensión
al centrocampista del Betis Ser-
gio Canales y de cierre parcial
del estadio Ramón Sánchez-
Pizjuán por unos insultos de
2017 a Sergio Ramos en un par-
tido de la Copa del Rey entre el
Sevilla y el Real Madrid.

“He tenido conocimiento de
ambas sanciones y sin ninguna
intención de echar leña al fuego
porque, como alcalde, me co-
rresponde todo lo contrario, en-
tiendo perfectamente el cabreo
de las aficiones porque, una vez
más, la vara de medir para nues-
tros equipos no es la misma an-

te hechos iguales en otras ciu-
dades”, ha declarado Muñoz en
una entrevista con el portal Mu-
chodeporte.

El primer edil hispalense con-
sidera “sobredimensionado” el
castigo de “cuatro partidos a
Canales” por tildar de premedi-
tada su expulsión frente al Cá-
diz, “y en el caso del Sevilla ya
no recordaba los episodios san-
cionados”, unos presuntos in-
sultos a Sergio Ramos, entonces
jugador del Real Madrid, en
2017, desde sectores concretos
del estadio nervionense.

Sin embargo, Antonio Muñoz
dijo tener “en la memoria insul-
tos y cánticos muy recientes en
el campo del Atlético de Madrid
con respecto a Antonio Puerta”,
jugador del Sevilla fallecido en
2007, “o episodios racistas en
otros estadios que han quedado
impunes”, lo que “una vez más

demuestra que hay una vara (de
medir) de Despeñaperros para
arriba o otra de Despeñaperros
para abajo”.

Para el alcalde sevillano re-
sulta “difícil que se pueda ir al
fútbol tranquilito después de las
decisiones que se toman por
parte de algunos estamentos”,
pero no ha querido profundizar
en la crítica porque “desde la Al-
caldía no hay que avivar” la po-
lémica “para que nadie reaccio-
ne violentamente” pese a que
“no tienen ningún tipo de expli-
cación esas decisiones contra
Sevilla y Betis”.

Antonio Muñoz, aficionado al
fútbol y seguidor sevillista, re-
cuerda que estos “agravios” vie-
nen de “muy atrás” y refirió una
anécdota que sirve, según él, co-
mo “paradigma del tratamiento
que se ha tenido en los campos
sevillanos cuando se jugaba ante
el Real Madrid y/o Barcelona”.

“Yo estoy marcado por un he-
cho de cuando era un niño: a
Breitner, del Real Madrid, le
concedieron gol en un tiro que
entró por fuera de la portería,
por un agujero en la red, pero ni
el árbitro ni el linier se dignaron
a comprobar si la red estaba ro-
ta. A partir de ese día, se empe-
zó a comprobar en todos los
campos el estado de las redes
antes del comienzo del parti-
do”, rememoró Muñoz.

FÚTBOL 3 LIGA SANTANDER

El alcalde defiende a
los equipos sevillanos
● “Entiendo perfectamente el cabreo de las aficiones”,
dice sobre las sanciones a Canales y el Sánchez-Pizjuán

Sin intención de echar
leña al fuego, la vara
demedir no es la
misma para todos”

Antonio Muñoz

Alcalde de Sevilla
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R. S.

El Ayuntamiento de Sevilla ha cul-
minado dos actuaciones en la Ca-
sa Fabiola para mejorar las condi-
ciones del Museo Bellver, donde se
expone la Donación de Arte Ma-
riano Bellver y Dolores Mejías.

En concreto, se trata de dos
obras realizadas por la Oficina Téc-
nica de Edificios Municipales por
un importe de 640.000 euros. En

primer lugar, se ha llevado a cabo
la instalación de la montera, de
gran complejidad técnica, en el pa-
tio central e interior de la Casa Fa-
biola con unas estructuras acrista-
ladas que permiten el uso de estos
espacios dentro de la zona expo-
sitva. La inversión en este caso es
de 140.000 euros. En segundo lu-
gar, se ha culminado la instalación
de un sistema de climatización, hi-
gienización y mejora de las condi-
ciones de ventilación del edificio
por un importe de 500.000 euros.

El alcalde de Sevilla, Antonio
Muñoz, acompañado por el dele-
gado de Participación Ciudada-
na, Coordinación de Distritos y
Modernización Digital, Juan To-

más Aragón, y la viuda de Maria-
no Bellver, Dolores Mejías, ha vi-
sitado el inmueble.

“Las dos actuaciones están ya
concluidas y, por tanto, la Casa
Fabiola inicia el proceso de recu-
peración de su actividad”, desta-
có el alcalde de Sevilla, quien
explicó que ahora se inicia la
instalación de los cuadros para
que la actividad del museo
arranque en el próximo mes de
mayo ya con unas instalaciones
renovadas y mejoradas.

“El objetivo de estas dos inver-
siones ha sido dotar a Casa Fa-
biola-Donación de Arte Mariano
Bellver y Dolores Mejías de las
mejores condiciones museísti-
cas para una colección de obras
que es referente del costumbris-
mo y el romanticismo español y
que debe proyectarse como uno
de los grandes reclamos cultura-
les y turísticos de la ciudad”,
subrayó Antonio Muñoz.

El Ayuntamiento culmina la reforma
de la Casa Fabiola del Museo Bellver

M. G.

Antonio Muñoz en la Casa Fabiola.

Trasuna inversiónde

140.000euros, iniciasu

actividadenmayocon

instalaciones renovadas
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CARTAS AL DIRECTOR

Integración en el Colegio Aljarafe

–Cada día son más los alumnos que necesitan una atención
personalizada. Para poder atender este número creciente
de alumnos fueron creadas las aulas de integración como
propuesta inclusiva para alumnos con diversidad funcio-
nal, ya sea auditiva, cognitiva, etcétera. La mayoría de co-
legios no tienen suficientes aulas que cubran las necesida-
des de los niñosNEAE. El Colegio Aljarafe ha solicitado en
diversas ocasiones una nueva aula de integración para aten-
der a sus alumnos y minimizar las barreras del aprendiza-
je. Este proyecto de inclusión debería de ser un derecho fun-
damental recogido en la Constitución Española, ya que fa-
vorece la convivencia y la tolerancia frente a la diversidad.
Álvaro García Gamero (Mairena del Aljarafe).
–El Colegio Aljarafe ha estado varios años consecutivos pi-
diendo una nueva aula de integración, ya que el número
de niños con dificultades ha aumentado. En 2013 nos die-
ron la segunda aula de integración. Sin embargo, el por-
qué de esta carta es una tercera aula, ya que le es imposi-
ble que sean atendidos todos. Esto nos afecta a la mayoría
de los alumnos del centro. Recibimos todos los años la mis-
ma respuesta y siempre es negativa, “no hay dinero”. Esta-
mos cansados de recibir año tras año la misma respuesta
poniendo en riesgo el curso académico de nuestros alum-
nos.David Villa Bosano (Sevilla).
–El Colegio Aljarafe, en Sevilla, lleva años pidiendo que
la Junta de Andalucía les conceda otra aula de integra-
ción. Llevan pidiendo esto desde 2015, ya que cada año
va aumentando el número de alumnos con necesidades
especiales, siendo ahora mismo más de 90. El colegio tie-
ne ahora mismo dos aulas, con dos profesores cada una,
y éstos se ven desbordados. Todos los años nos encontra-
mos con la misma excusa: “No hay suficiente dinero”. Pe-
ro siempre les dan un aula de integración a algún colegio,
¿por qué no a nosotros? Laura Casto Ruiz (Sevilla).

La lista del PP en Sevilla

Los militantes del PP de Sevilla están bastante mosqueados
con Feijóo. Ya tuvieron que tragar con el candidato de otro
municipio y ahora les meten a Pimentel en los puestos de
cabeza para quedarse con los pocos votos que le quedan a
Cs. Con estas decisiones da a entender Feijóo que en Sevi-
lla el PP no tiene a militantes de nivel y comprometidos con
la ciudad y el partido y tienen que buscar fuera de casa a
gente que lidere su lista. No será la primera ni la última vez
que la gente no vaya a votar por no sentirse representado
con los políticos de turno.David Ramírez (Sevilla).

● Las cartas no deben exceder de las 20 líneas y han de
estar firmadas, indicando el DNI y el domicilio.
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Europa Press MADRID

El déficit del conjunto de las ad-
ministraciones públicas (AAPP)
cerró 2022 en el 4,8% del PIB,
por debajo del dato de 2021
(6,9%), y se situó en 63.776 mi-
llones de euros, logrando mejo-
rar el objetivo comprometido por
el Gobierno con Bruselas (5%).

Así se desprende de los datos
de ejecución presupuestaria de
las administraciones públicas
correspondientes al año 2022
expuestos ayer en rueda de
prensa por la ministra de Ha-
cienda y Función Pública, María
Jesús Montero.

La titular de Hacienda puso
en valor que la cifra de cierre
confirmada refleja una mejora
respecto a las estimaciones rea-
lizadas por analistas internacio-

nales y nacionales, así como por
el propio el Gobierno, que fijó
su objetivo para el conjunto del
año en el 5%.

Además, la ministra afirmó
que España es el cuarto país de
la Unión Europa con mayor re-
ducción del déficit desde la pan-
demia, ya que en dos años ha
caído a la mitad, pasando del
10,1% en 2020 al 4,8% en 2022.
“Es la mayor reducción del défi-
cit de la historia en dos años”,
subrayó Montero.

Según avanzó la responsable
de Hacienda la recaudación en el
año 2022 creció un 14,4%, hasta
255.463 millones respecto a
2021, como consecuencia princi-
palmente del crecimiento de la
economía y la evolución del em-
pleo. No obstante, cinco puntos
del alza de la recaudación se ex-
plican por la inflación. “El au-
mento de precios el año pasado
solo explica una tercera parte del
incremento de la recaudación”,
explicó la ministra.

Dentro de la evolución de los
ingresos públicos, destaca el in-
cremento del 20,8% del Impues-
to de Sociedades, hasta los
32.176 millones de euros, ante el
buen comportamiento de los be-
neficios empresariales tanto en

2021 como en 2022. Le sigue el
alza del Impuesto sobre la Renta
para las Personas Físicas (IRPF),
que sube un 15,8%, hasta los
109.485 millones, ante la evolu-
ción del empleo y los salarios.

El IVA, por su parte, asciende
un 13,9% en 2022, hasta los
82.595 millones. Según Hacien-
da, el IPC por sí solo no explica el
buen comportamiento del IVA, si-
no que también se debe a la mejo-
ra del consumo. “Los ingresos por
IVA hubieran sido mayores sin las
medidas aprobadas por el Go-
bierno”, aseguró la ministra.

Por último, los impuestos espe-
ciales crecieron en 2022 un
2,5%, desde los 19.729 millones
hasta los 20.224 millones. En es-
te caso, desde Hacienda apuntan
a que, si no se hubiera rebajado el
impuesto sobre electricidad para
paliar la subida de precios de la
energía, el aumento hubiera sido
del 11,2%.

En conjunto, Montero señaló
que el impacto de las medidas del

Gobierno para mitigar el alza de
los precios es muy superior al
efecto de la inflación sobre la re-
caudación. En concreto, las me-
didas anticrisis aprobadas por el
Gobierno ascienden a 35.000 mi-
llones de euros –sin incluir los
10.000 millones en avales–, de
los que 22.217 millones tuvieron
impacto en 2022. “La hipotética
sobrerrecaudación se devuelve
con creces a la sociedad en forma
de más ayudas y protección ante
los efectos de la guerra de Ucra-
nia”, afirmó la ministra.

Las medidas de rebajas tributa-
rias aprobadas para hacer frente
a la subida de precios han supues-
to una merma en la recaudación
de 8.491 millones euros, mien-
tras que el impacto de los aumen-
tos fiscales en 2022 asciende a
1.597 millones de euros. “El sal-
do del conjunto de medidas im-
positivas adoptadas por el Go-
bierno refleja una rebaja fiscal
neta para los ciudadanos de
6.894 millones”, señaló Montero.

Aunque la responsable de Ha-
cienda aseguró que los datos de
déficit dan cierta “holgura” en
caso de ser necesario seguir to-
mando medidas excepcionales
después de junio, puntualizó
que aún es “pronto” para avan-
zar si se tomarán acciones adi-
cionales, ya que todo dependerá
de la coyuntura y de la evolución
de los precios.

LAS AUTONOMÍAS
DISPARAN SU DÉFICIT

Por subsectores, la Administra-
ción central cierra con un déficit
de 41.058 millones (3,1% del
PIB); las comunidades registran
un déficit de 15.085 millones
(1,1% del PIB); las entidades lo-
cales alcanzan un déficit de
1.647 millones (0,1% del PIB); y
los Fondos de la Seguridad Social
obtiene un déficit de 5.986 millo-
nes (0,5% del PIB).

La Administración central es así
el subsector que más esfuerzo ha
realizado para sanear las cuentas

públicas. En concreto, en 2022 el
Estado ha registrado un déficit
equivalente al 3,1% del PIB, fren-
te al 6,1% existente en 2021. De
esta forma, el déficit se sitúa en
41.058 millones, lo que supone un
descenso del 44% respecto a los
73.734 millones del mismo perio-
do del ejercicio anterior. Este re-
sultado se debe a un robusto in-
cremento de los ingresos no finan-
cieros del 18,6%, frente al com-
portamiento de los gastos, que
crecen a menor ritmo del 3,6%.

Cabe destacar que las transfe-
rencias a otras Administraciones
Públicas del Estado alcanzan los
165.732 millones, por lo que más
del 50% del gasto de la Adminis-
tración Central son pagos a otras
administraciones, sobre todo a
comunidades.

Las comunidades autónomas,
por su parte, registraron un défi-
cit de 15.085 millones de euros en
2022, frente a los 630 millones de
2021, un aumento que ya estaba
previsto tras dos años de recursos
extraordinarios por la pandemia.

De su lado, la Administración
Local presenta un déficit de 1.647
millones, frente al superávit de
3.457 millones de 2021, que se
debe a la liquidación negativa de
2020, que el estado compensará
en tres años: 2022, 2023 y 2024.

EL DÉFICIT DE LA
SEGURIDAD SOCIAL,
A LAMITAD

Por su parte, el déficit de los Fon-
dos de la Seguridad Social regis-
tra un fuerte descenso, cayendo
desde los 12.039 millones hasta
los 5.986 millones. En términos
de PIB, el déficit de la Seguridad
Social se sitúa en 2022 en el
0,5%, la mitad respecto al ejerci-
cio 2021, una muestra de que la
sostenibilidad del sistema de
pensiones a largo plazo “está ga-
rantizada”, según Montero.

Este mejor comportamiento es
consecuencia de un crecimiento
de los ingresos del 2,4% –espe-
cialmente debido al buen com-
portamiento de las cotizaciones
con un crecimiento del 5,1%–,
frente al descenso registrado en
los gastos de un 0,6%. El SEPE,
por su parte, registra un supéra-
vit de 1.900 millones gracias a la
reducción de las prestaciones por
ERTE y otras medidas para hacer
frente al Covid-19.

Montero avanzó la positiva
evolución de la recaudación en lo
que va de año y recordó que el
compromiso de España con Bru-
selas en cuanto al déficit se sitúa
en el 3,9% 2023, lo que supone
una reducción importante res-
pecto al 4,8% de este 2022.

No obstante, no será hasta
2025 cuando España baje del
umbral del 3% requerido por
Bruselas en las actualmente sus-
pendidas reglas fiscales. En un
momento en el que se están redi-
señando las reglas fiscales euro-
peas, Montero no cree que haya
ningún problema con ese ritmo
de reducción del déficit. “Toda-
vía no hay ninguna directriz cla-
ra marcada, aunque el Gobierno
mantiene su senda pactada de
que en dos años por debajo del
3%”, recalcó la ministra.

El déficit cae en 2022 al 4,8% del PIB
y mejora el objetivo del Gobierno
●La subida de precios
explica una tercera
parte del incremento
de la recaudación, que
creció un 14,4%más

MARTA FERNÁNDEZ JARA / EP

La ministra de Hacienda y Función Pública, María Jesús Montero, ayer en rueda de prensa.

En los ingresos públicos,
destaca el incremento
del 20,8% del Impuesto
de Sociedades
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ABC 

MADRID 

La Moncloa ha vuelto a vetar a ABC: 
el secretario de Estado de Comunica-
ción, Francesc Vallès, ha excluido a 
este periódico del grupo de medios 
que acompañan al presidente del Go-
bierno, Pedro Sánchez, en el viaje ofi-
cial a China que inició ayer. A pesar 
de que ABC solicitó la acreditación 
en tiempo y forma, como otros me-
dios que sí han sido admitidos, la Se-
cretaría de Estado de Comunicación 
se limitó a comunicar este nuevo veto 
sin dar ninguna explicación. En esta 
ocasión sí han acompañado a Sán-
chez medios de prensa escrita como 
‘El País’, ‘El Mundo’, ‘La Vanguardia’ 
y ‘El Periódico de Catalunya’, televi-

siones como Antena 3, Telecinco y 
TVE, emisoras como RNE, Onda Cero 
y Cadena Ser, digitales como ‘eldia-
rio.es’ y agencias de noticias como 
Efe.  

Recientemente Sánchez ha em-
prendido varias giras en el exterior 
para preparar la presidencia de tur-
no de la Unión Europea, que asume 
durante la segunda mitad de este año. 
Son viajes en los que visita tres paí-
ses en 48 horas y que los periodistas 
españoles solo pueden cubrir infor-
mativamente si se desplazan con el 
Gobierno. Además de a estos medios 
anteriormente citados, en esas oca-
siones también se ha contado con La 
Sexta o ‘Infolibre’. 

Lo habitual es que la Secretaría de 
Estado de Vallès siempre acredite a 
los medios que más acompañan al 
presidente en estos viajes –como los 
públicos (RTVE o Efe), las dos gran-
des televisiones privadas, ‘El País’ o 
la Ser– y que el resto de acreditacio-
nes vayan rotando, cosa que no ha 
ocurrido ni en las últimas salidas de 

Sánchez ni en esta de China. Así, a 
medios como ABC o la agencia Colpi-
sa (ambos del Grupo Vocento) se les 
ha impedido la presencia en esas co-
berturas informativas del jefe del Eje-
cutivo, incluso aunque lo hayan soli-
citado formalmente, como en el caso 
de este periódico en la de esta sema-
na en Pekín. 

La Secretaría de Estado de Comu-
nicación se puso en contacto con ABC 
para informarle de que quedaba fue-
ra de esa cobertura, sin aportar nin-
guna justificación; simplemente, que 
volvía a dejar a este periódico sin acre-
ditación para cubrir ese viaje de Sán-
chez. Sin más. La información rela-
cionada con China es de mucho inte-
rés para los lectores de ABC. Este 
periódico es uno de los pocos medios 
españoles con presencia permanen-
te en el gigante asiático. Precisamen-
te este diario ha tenido problemas 
con el régimen, que hace dos años blo-
queó el acceso a su página web. 

Esta deriva de varios vetos a ABC 
es obra de Francesc Vallès, exdiputa-
do del Partido de los Socialistas de 
Cataluña (PSC) que ya formó parte 
del equipo de Pedro Sánchez en el 
Congreso en su primera etapa como 
líder del PSOE. El socialista catalán 
fue miembro de la Cámara Baja en-
tre 2004 y 2016. Lideró el PSC en Reus 
y se presentó a la alcaldía de esta ciu-
dad tarraconense en 2015, pero fra-
casó. A mediados de 2021, tras la cri-
sis de gobierno que llevó a cabo Sán-

chez en ese verano, sustituyó al 
periodista Miguel Ángel Oliver como 
secretario de Estado de Comunica-
ción, lo que ya entonces se interpre-
tó como un gesto evidente de que el 
Ejecutivo quería dar un giro más po-
lítico y partidista al organismo que 
gestiona las relaciones de La Moncloa 
con los medios de comunicación. 

Sin rotación de medios 

Expulsar a ABC de la docena de me-
dios españoles que acompañan a Pe-
dro Sánchez en su viaje a China no es 
el primer veto contra este periódico 
por parte de su secretario de Estado 
de Comunicación, el socialista cata-
lán Francesc Vallès. Desde que este 
asumió esa responsabilidad hace me-
nos de dos años, ha protagonizado ya 
algunos episodios similares. Sin ir 
más lejos, en esas giras europeas que 
está desplegando Sánchez. La logís-
tica de estos viajes impide que los me-
dios puedan viajar por cuenta propia, 
dependiendo totalmente del trans-
porte gubernamental. ABC ha viaja-
do por su cuenta en las últimas se-
manas a la cumbre con Marruecos en 
Rabat, a la cumbre hispano-portu-
guesa en Lanzarote y a la cumbre ibe-
roamericana en República Domini-
cana, evidenciándose con ello un in-
terés por cubrir la agenda exterior del 
Gobierno.  

La última de estas giras llevó al pre-
sidente a Irlanda, Dinamarca y Fin-
landia. ABC procedió a acreditarse en 
ese viaje, pero no fue incluido entre 
los medios seleccionados. En aquella 
ocasión el diario no denunció la ex-
clusión pues aspiraba a que en futu-
ros traslados se pudiese comprobar 
una rotación en los medios incluidos. 
Y eso pese a que en ese viaje existía 
espacio para poder trasladar a más 
medios de comunicación. Pero no se 
está produciendo esa rotación. Los 
medios que están viajando en estas 
giras, además de en el viaje a China, 
son sustancialmente los mismos. ABC 
ha procedido a acreditarse de igual 
modo a la próxima gira europea que 
prepara La Moncloa. Y que va a llevar 
a Sánchez la próxima semana por Chi-
pre, Malta e Italia.  

Antes de estos hubo un preceden-
te en el que este medio, junto a otros 
con una línea editorial crítica con el 
Gobierno, fue también excluido de 
una charla informativa sobre los fon-
dos europeos. Tras la denuncia de 
ABC y otros medios por este veto, que 
en un principio La Moncloa justificó 
en su discrecionalidad para convocar 
a quien considerase –y no solo eso, 
tras el clamor de la mayoría de esos 
medios–, se convocó otro ‘briefing’ 
con los medios discrepantes en el Mi-
nisterio de Economía y se les dejó muy 
claro que se mantendrían las selec-
ciones arbitrarias.

La Moncloa veta a ABC 
en el viaje oficial de 
Sánchez a China

∑ Este periódico tampoco 
pudo asistir a la última 
gira europea del jefe 
del Ejecutivo español

Las visitas a Pekín y por 
países de la UE tienen una 
logística que solo permite 
cubrirlas con el grupo que 
acompaña al presidente

Francesc Vallès, secretario de Estado de Comunicación  // GUILLERMO NAVARRO
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«H
OY he tomado posesión como secre-
tario de Estado de Comunicación. Un 
gran honor al que responderé con te-
són, responsabilidad y gran ilusión. 

Gracias a todo el equipo que integra esta Secretaría, 
juntos y juntas abordaremos los objetivos que tene-
mos por delante. ¡A por ello!». Con estas albricias y 
más contento que unas pascuas recibía Francesc Va-
llès la encomienda de Sánchez de ponerse al frente 
del aparato de comunicación de La Moncloa, allá por 
junio de 2021. No eligió un periodista, no, ni un ex-
perto en comunicación, qué va, optó Sánchez por un 
dirigente del PSC que en su día fue diputado, con el 
fin de que su función se ajustara al carácter sectario 
del Ejecutivo que preside el narciso del barrio de Te-
tuán, una de cuyas piedras fundacionales es que («los 
objetivos» de Vallès) el líder siempre aparezca apues-
to porque, como en su día Sánchez le preguntó a Má-
ximo el día que le cortó la cabeza, solo se trata de 
«¿cómo pasaré yo a la historia?». 

 Ese «¡a por ello!» de Vallès en realidad fue un ¡a 
por ellos! pues poco tardó en trazar una línea entre 

buenos y malos, entre afines y hostiles, entre los me-
dios que merecen estar en el aprisco y los que deben 
estar extramuros del sistema, los nuevos apestados 
a los que el sanchismo iba a recluir en un lazareto. 
Los ejemplos son múltiples pero ninguno tan defini-
tivo como cuando Vallès excluyó de una tacada a to-
dos los medios críticos de un ‘briefing’ en el que el 
Gobierno iba a explicar el reparto de los fondos eu-
ropeos. Ni uno solo de los medios no afines al movi-
miento fue invitado, no fuera que alguien no deglu-
tiera el trágala monclovita. En la era Vallès, la porta-
voz del Gobierno ha sugerido que va siendo hora de 
que los medios se conviertan en un trasunto del NO-
DO porque «al igual que tenemos un espacio para el 
tiempo, para saber si va a llover, tendríamos que re-
servar un espacio de información pública en cada in-
formativo». Lo explicó como en Barrio Sésamo (Yo-
landa’s style) pero fue muy inquietante. 

Sin duda llueve sobre mojado. Venimos de dónde 
venimos, de aquella caza de brujas que se quiso em-
prender durante la pandemia cuando Marlaska or-
denó por escrito a la Guardia Civil vigilar «las men-
tiras» que a juicio de La Moncloa se publicaban so-
bre la gestión del Gobierno, es decir, que mandaba 
los guardias a los medios para que su mensaje se 
ajustara al canon informativo del sanchismo que, en 
síntesis, se basa en dejar fuera del sistema a quien 
se muestre crítico de más con el líder y su movimien-
to. Ahora, las formas son menos expeditivas pero 
igualmente lesivas: al que no se ajuste al canon, Va-
llès no le monta en el avión presidencial rumbo a 
China. 

Vallès honra a ABC con la censura que estas pági-
nas sufrieron en la dictadura de Primo de Rivera, la 
II República o el franquismo. Ahí están las hemero-
tecas con los huecos en blanco de las páginas y las 
pruebas de imprenta tachadas. Pero estamos donde 
estábamos y aquí seguiremos cuando el sanchismo 
solo sea un mal recuerdo en nuestra memoria.

El sanchismo honra a ABC con la 
censura que estas páginas sufrieron 

durante la dictadura de Primo de 
Rivera, la II República o el franquismo 

ÁLVARO  
MARTÍNEZ

¡A por ellos!

EL BATALLÓN
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E
n este país de nuestros dolo-
res hemos llegado a una si-
tuación en la que no impor-
ta lo que se dice sino solo 

quién lo dice. Seguimos con las pen-
siones, lo siento. Sabe que la reforma 
aprobada por el Gobierno pretendía 
equilibrar las cuentas del sistema. 
Como ocurre en estos casos en los que 
hay desequilibrios entre los ingresos 
y los gastos, la solución solo puede 
venir por un reparto de los sacrificios. 
Es lo que ha hecho el Gobierno, pero 
de manera muy desequilibrada. Los 
pensionistas no reciben ni un solo 
arañazo en sus derechos. Mientras 
que las empresas pagarán más y lo 
harán de manera creciente.  

Esto incrementa la inequidad del 
sistema, algo que no le preocupa lo 
más mínimo a Escrivá, que ve las co-
sas muy diferentes desde que ocupa 
el sillón de su controvertido ministe-
rio. Su propuesta ha recibido el apoyo 
de sus socios de Gobierno y del com-
bo que les apoya en el Parlamento, así 
que superará el proceso de aprobación. 
Pero también ha sido recibido con crí-
ticas severas por parte de la Airef, que 

fue el organismo que dirigió antes de 
ser ministro y que sigue diciendo lo 
mismo que cuando él era director. A 
las críticas se ha sumado el Banco de 
España, que ve las mismas pegas de 
sostenibilidad que él niega ahora. (No 
lo hacía antes, pero como diría Car-
men Calvo en clara analogía con el pre-
sidente que nos pastorea, Escrivá ‘an-
tes’ no era ministro). 

Hasta ahora se protegía de la lluvia 
de descalificaciones debajo de un pa-
raguas de excepcional eficacia: en efec-
to, nos aseguraba que la Comisión Eu-
ropea había aprobado su plan, de tal 
manera que quedaba allanado el ca-
mino para recibir la nueva remesa de 
fondos europeos. Bueno, pues ayer nos 
enteramos de que tal afirmación es fal-
sa, pues Bruselas no ha emitido aún 
su veredicto final al respecto. Es cier-
to que hace tiempo que la Comisión se 
ha convertido en un organismo polí-
tico dedicado, como todos los demás, 
a proteger su propia supervivencia y 
de ahí que nunca ose criticar de ma-
nera severa a los gobiernos de quien 
depende. Por eso es más que probable 
que, a tan pocos meses de unas elec-
ciones que se aventuran apretadas, se 
lave las manos y le dé la razón, en la 
confianza de que ya no estarán allí 
cuando surjan los problemas. Pero, 
aunque así sea, ¿es presentable y ad-
misible que todo un ministro desatien-
da la opinión de organismos indepen-
dientes tan potentes y sustente su ra-
zonamiento sobre  una aprobación 
exterior que no existe? Pues se admi-
te y así se presenta. Ahí seguimos. 

IGNACIO 
MARCO- 

GARDOQUI

Ahí seguimos
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N
O hay día que no te ho-
rrorices con el precio
de alguno de los ali-
mentos. Son subidas

que en valor absoluto pueden pa-
recer poco, pero con respecto a
su valor anterior significan un
porcentaje de elevación muy
considerable. Y el problema es
que esto pasa con todos los ali-
mentos y que los tienes que com-
prar continuamente: a final de
mes han consumido una parte
mucho mayor de tu renta dispo-

nible. El Banco de España, den-
tro de su informe Evolución re-
ciente de los precios de consumo de
los alimentos en el área del euro y
en España, publicado este miér-
coles, analiza especialmente la
situación de dos productos, los
más básicos, el pan y la leche.

Subir, han subido todos los ali-
mentos y de forma intensa. Los
precios de los alimentos se incre-
mentaron un 14,2% en España
en el último trimestre de 2022.
Pasa en toda Europa (13,8%),
pero la situación es más grave en
España, donde los alimentos re-
presentan un 25,1% de la cesta
de consumo, frente al 20,9% de
la zona euro. El campeón de las
subidas son los aceites y las gra-
sas (31,2%), aunque su contri-
bución a la inflación general ha
sido relativamente moderada,

dado su peso reducido en la ces-
ta de compra. Sin embargo, los
epígrafes siguientes en el ran-
king, leche, queso y huevos
(24,9%) y pan y cereales
(19,3%), son dos componentes
importantísimos en nuestras
compras diarias, por lo que su
contribución conjunta a la infla-
ción general ha sido particular-
mente intensa (1,3%).

Las causas de la subida de los
cereales son varias. Desde 2021,
la oferta se vio afectada por la se-
quía en Canadá, Estados Unidos
y Rusia, los cuellos de botella, las
restricciones a la exportación
por el Covid-19 y un notable au-
mento de la demanda de China;
desde febrero de 2022, todo se
agravó con la invasión rusa de
Ucrania. Además, la producción
de cereales se ha visto afectada

de forma significativa por el
fuerte incremento en los precios
de los insumos de los agriculto-
res. El pan, como todos los pro-
ductos elaborados con esta ma-
teria prima, han ido acusando
paulatinamente estos mayores
precios de los cereales.

Por otra parte, los cereales
también han hecho incrementar-
se un 60% los costes de la pro-
ducción lechera. Esto se ha uni-
do al incremento de sus costes
energéticos y los efectos tanto de
la sequía, que ha afectado a la ca-
lidad de los pastos, como de tem-
peraturas anormalmente eleva-
das, que perjudicaron los rendi-
mientos de la producción leche-
ra. Los ganaderos optaron por
vender vacas para carne, produ-
ciéndose una caída significativa
en el stock de vacas productoras

de leche en 2022 y, consecuente-
mente, reduciéndose la oferta de
leche cruda. Por último, sus cos-
tes de su envasado –20% de los
costes de producción–, han au-
mentado de forma significativa
por el fuerte incremento de los
precios del plástico asociados al
encarecimiento de la energía.

El informe es optimista en
cuanto al futuro. Los autores es-
timan una cierta desaceleración
en los incrementos de los precios
de los alimentos, aunque advier-
ten de la gran incertidumbre
existente por los efectos que pue-
da tener la sequía observada en
Europa en 2022 y porque la gue-
rra en Ucrania continúa, y tanto
Rusia como Ucrania tienen una
enorme relevancia en los merca-
dos mundiales de cereales. A ver,
adelgazaremos.

PAN Y LECHE

CARMEN
PÉREZ
Universidad

de Sevilla

5

Tribuna Económica
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